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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 6ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 27 de março de 2023 

 

Às dezessete horas e trinta e oito minutos do dia vinte e sete de março de dois mil e vinte e 

três, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal 

de Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 6ª Sessão Ordinária, presidida 

pelo Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA 

CARVALINI, com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS 

PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, EDUARDO TONIN, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI 

e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: 

Havendo número regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do 

texto bíblico pelo Sr. Vereador – LUIZ CARLOS CHIAPARINE - “Procurai a paz com todos e ao 

mesmo tempo a santidade, sem a qual ninguém pode ver o Senhor.” (Hebreus, capítulo 12, 

versículo 14), o Sr. Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e 

votação da Ata da 5ª Sessão Ordinária, de 20 de março de 2023. APROVADA (por 

unanimidade). Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura do comunicado da Audiência 

Pública, na modalidade presencial, para apresentação do Projeto de Lei nº 32/2023, de autoria 

do Executivo Municipal, que dispõe sobre a instituição do Plano de Gestão Integrada de 

Resíduos Sólidos, a ser realizada no dia 30 de março de 2023, a partir das 9h00. Com a 

palavra, o Sr. Presidente informou que o projeto estava à disposição para leitura e que a 

apresentação de emendas deve ser feita antes da realização da audiência pública. Ato 

contínuo, a Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador 

(as restantes foram mantidas na ata): Nº 404/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder para que 

seja feito convênio junto ao CDHU para trazer ao município unidades habitacionais da faixa “0 

a 3”; Nº 405/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Implantar na política municipal de fornecimento 

gratuito, medicamentos formulados de derivado vegetal à base de canabidiol, em associação 

com outras substâncias canabinóides, incluindo o tetrahidrocanabinol, em caráter de 

excepcionalidade pelo Poder Executivo nas unidades de saúde pública municipal e privada 

conveniada ao SUS; Nº 406/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar a pavimentação asfáltica 

de parte da Rua Padre Bento Pacheco; Nº 407/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar a criação 
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e implantação de um Centro Cultural no Parque Campo Bonito; Nº 409/23 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Trocar o sistema semafórico da Avenida Coronel Antônio Estanislau do Amaral, 

cruzamento com a Rua Francisco Araújo, por um semáforo de contagem; Nº 410/23 - HÉLIO 

ALVES RIBEIRO - Instalar lixeiras para coleta seletiva de material reciclável no Jardim Monte 

Verde; Nº 411/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a reforma e manutenção do ponto de 

ônibus na Av. Itororó, altura do número 356; Nº 412/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder 

junto ao setor competente para mudar de posição ou o lugar as lixeiras do tipo container na 

Avenida Itororó, altura do número 356; Nº 413/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Providenciar substituição das lâmpadas da iluminação pública da Rua João Rosa, Cidade Nova 

I, por lâmpada de led; Nº 414/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar ampliação de 

cercamento (proteção) e implantação de placa de identificação da Palmeira Indaiá, situada na 

Praça Lions, na Vila Georgina; Nº 415/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar 

manutenção na faixa da esquerda da Avenida Fábio Ferraz Bicudo (entre a Rua Edésio José 

Capovilla até a Avenida Eng. Fábio Roberto Barnabé - Bairro Centro), Jardim Esplanada; Nº 

416/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar serviço de operação tapa buraco na 

esquina da Rua Alexandre Giacomin com a Rua Guerino Lui, no Colinas de Indaiatuba; Nº 

417/23 - SILENE SILVANA CARVALINI, JORGE LUÍS LEPINSK - Viabilizar estudos para 

implantação de Sistema de Climatização no Centro de Convivência e nas dependências da 

recepção da Vila dos Idosos Luiz Carvalini; Nº 418/23 - EDUARDO TONIN - Melhorar a 

travessia de pedestres na ponte sobre a linha férrea da Avenida Coronel Antônio Estanislau do 

Amaral, em Itaici; Nº 419/23 - EDUARDO TONIN, WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Tomar 

providências junto à Secretaria competente para melhorar as condições do ponto de ônibus 

que tem na Rua 24 de Maio, na proximidade com a Rua 5 de julho, intervindo junto a(s) 

empresa(s) de ônibus e ao comércio local; Nº 420/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar a 

substituição da iluminação restante da Estrada Dr. Rafael Elias José Aun, 195, Vila Avaí, por 

LED; Nº 421/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar o sistema de diário eletrônico na Rede 

Municipal de Ensino; Nº 422/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar placas de advertência 

em todas as áreas de incidência de travessia de fauna silvestre, conforme estudo prévio do 

município de Indaiatuba; Nº 423/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar passagem de fauna 

em áreas de maior incidência de travessia e atropelamento de fauna silvestre no município de 

Indaiatuba; Nº 424/23 - EDUARDO TONIN - Asfaltar, drenar e iluminar a Alameda Antônio 

Ambiel até a Rodovia Paulo de Tarso Martins; Nº 425/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Realizar serviço de tapa buraco em toda a extensão da Alameda José Amstalden; Nº 426/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Determinar ao setor competente maior agilidade para instalação de 
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placas indicativas com o nome das ruas nomeadas; Nº 427/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Efetuar vistoria e manutenção de todas as grades dos bueiros junto da guia em toda a 

extensão na Avenida Coronel Estanislau do Amaral; Nº 428/23 - OTHNIEL HARFUCH - 

Implantar estacionamento 45°graus na Avenida Fábio Ferraz Bicudo, altura do número 979; Nº 

429/23 - OTHNIEL HARFUCH - Efetuar a poda de uma árvore localizada na rua Idelfonso 

Stehle defronte ao número 237, Vila Georgina; Nº 430/23 - OTHNIEL HARFUCH - Oferecer 

oficina de turbante para pacientes em tratamento Oncológico no Município de Indaiatuba; Nº 

432/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Realizar estudo para gratificação de função para 

funcionários que exercem ou possuem acúmulo de função; Nº 433/23 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Realizar ampliação e inclusão de piscina e academia no Centro de Lutas João Pioli, 

situado na Praça GCM Antonio M. Bezerra; Nº 434/23 - EDUARDO TONIN - Instalar um 

semáforo para pedestres na marginal do Parque Ecológico, antes do Supermercado Sumerbol, 

altura do Bairro Chácaras Areal; Nº 435/23 - EDUARDO TONIN - Criar o “Programa Municipal 

de Reabilitação e Integração no Tratamento da Dependência Química"; Nº 436/23 - EDUARDO 

TONIN - Realizar ações para localização, identificação e adequação de pontos de ônibus sem 

sinalização; Nº 437/23 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto às Secretarias da 

Educação e Saúde para desenvolver um programa de incentivo ao aleitamento materno nos 

berçários da Rede Municipal de Educação; Nº 438/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar um 

estudo de viabilidade para modificar o sentido do tráfego da Rua Jorge Scachetti, Jardim 

Morada do Sol, tornando-a como via de mão única; Nº 439/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Modificar o sentido do tráfego da Rua Gastão Vidigal, Vila Vitória II, tornando-a como via de 

mão única; Nº 440/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Intervir junto à Secretaria da Saúde para 

implantar um posto fixo para vacinação antirrábica no Jardim Morada do Sol; Nº 441/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Divulgar o decreto municipal que autoriza e regulamenta a 

doação de alimentos excedentes por bares, supermercados, restaurantes, lanchonetes e 

congêneres; Nº 442/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Identificar possíveis nascentes na rota dos 

cavaleiros, na altura de toda a extensão da Rua Roma, localizada no Bairro Jardim Europa; Nº 

443/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar pontos de arrecadação de pilhas e baterias nos 

ecopontos da cidade; Nº 444/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar estudo para a instalação 

de uma Classe Hospitalar em nosso município; Nº 445/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar a 

revitalização e implantação de uma academia ao ar livre na Praça Ana Maria Ambiel Barnabé, 

na Vila Brizola; Nº 446/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a limpeza da calçada da Rua 

Carlos Pucci x Rua Aimoré, Bairro Jardim Doutor Carlos Augusto de Camargo Andrade; Nº 

447/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a manutenção do semáforo para veículos e 
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pedestres na Praça Renato Villanova; Nº 448/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a pintura 

das lombadas em toda a extensão da Avenida Manoel Ruz Peres; Nº 449/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Reforçar o policiamento nas ruas e vias de acesso de todos as escolas da rede 

pública nos horários de entrada e saída; Nº 450/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar 

manutenção na pista do Centro Esportivo do Trabalhador; Nº 451/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Implantar travessia de pedestres elevada na Avenida 09 de Dezembro, em frente ao 

acesso de entrada/saída de alunos da UNIMAX; Nº 452/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - 

Implantar programa de fisioterapia e terapia ocupacional para pessoas idosas no âmbito do 

município de Indaiatuba; Nº 453/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para 

requalificação asfáltica na extensão da Alameda José Amstalden; Nº 454/23 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para colocação de faixa de pedestre em frente ao 

Condomínio Residencial Moradas de Itaici; Nº 455/23 - OTHNIEL HARFUCH - Instalar pontos 

de iluminação em torno da figueira localizada no Parque Ecológico, próximo a Prefeitura; Nº 

456/23 - EDUARDO TONIN - Viabilizar a “Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana” para 

profissionalizar equipe gestora do trânsito; Nº 457/23 - EDUARDO TONIN - Melhorar 

equipamentos de infraestrutura no Hospital Dia; Nº 458/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar 

a instalação de ecoponto de coleta seletiva no Jardim Carlos Aldrovandi; Nº 459/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Implantar um Programa de Atividades Físicas para pessoas em tratamento 

oncológico e outras doenças "crônicas" em nosso município; Nº 460/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar um estudo para readequar a sinalização de trânsito no cruzamento da Rua 

24 de maio com a Rua 9 de julho; Nº 461/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Instalar uma base 

da Guarda Municipal fixa no Bairro Jardim Brasil; Nº 462/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar serviços de drenagem e desassoreamento dos lagos do Parque das Frutas - Parque 

São Lourenço; Nº 463/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Executar obra para transformar 

o espaço existente ao lado do Condomínio Vila Formosa em rua; Nº 464/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Intervir junto ao Governo do Estado para a criação de uma Delegacia 

de Proteção ao Idoso; Nº 465/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Implementar uma tarifa 

cultural ou itinerários especiais no transporte público para eventos promovidos pela Prefeitura; 

Nº 466/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implementar as estruturas de cestas de basquete feitas 

de cimento nas futuras obras do município; Nº 467/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Construir 

um estacionamento ecológico ao lado do Parque das Crianças de Indaiatuba; Nº 468/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar manutenção das coberturas dos 03 bancos de reserva e parte 

técnica existentes no campo de futebol do Centro Esportivo do Trabalhador; Nº 469/23 - 

LEANDRO JOSÉ PINTO - Instalar redutor de velocidade tipo lombada na Estr. Municipal José 
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da Costa de Mesquita, altura do Jardim Casablanca (entre as ruas Suely Aragão Rocha e 

Salvador Petrilli); Nº 470/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Providenciar melhorias quanto a 

visibilidade do semáforo localizado na Av. Coronel Antônio Estanislau do Amaral (próximo à 

Ponte do Rio Jundiaí) – Bairro Itaici. A seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações 

de suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) HÉLIO ALVES RIBEIRO, ANA MARIA DOS 

SANTOS, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, ALEXANDRE 

CARLOS PERES, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA e EDUARDO TONIN. Com a palavra, o Sr. 

Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal pelo 

Departamento de Expediente. Seguiu-se à leitura em bloco das moções: Nº 54/23 - LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE - Congratula a Igreja Videira Indaiatuba pela realização do Ministério 

Radicais Kids, no dia 04 de março de 2023; Nº 55/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - 

Congratula Leandro Américo pelos anos de dedicação à APRAI e por todo suporte à defesa e 

proteção animal de Indaiatuba; Nº 56/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Congratula o GM 

Wilson José Pereira da Rocha pelos serviços prestados e a colaboração na defesa e proteção 

animal, em conjunto com as entidades do município, em especial a APRAI; Nº 57/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Congratula o GM Ademir da Silva Freitas pelos serviços prestados e a 

colaboração na defesa e proteção animal, em conjunto com as entidades do município, em 

especial a APRAI; Nº 58/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Congratula Cleverson Luís da Silva pela 

conquista do título de vice-campeão Brasileiro de supino, ocorrido no dia 19 de março de 2023; 

Nº 61/23 - OTHNIEL HARFUCH - Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor José Calunga, 

ocorrido em 19/03/2023; Nº 62/23 - OTHNIEL HARFUCH - Congratula Benedicto Haroldo Pecht 

pelos seus 70 anos de muito trabalho e dedicação dos seus serviços prestados à comunidade 

em nosso Município; Nº 63/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula Luciana Aparecida 

Laranjeira pela sua história de vida e sucesso; Nº 64/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Manifesta pesar pelo falecimento de João Vicente de Plaza, ocorrido em 22 de março de 2023; 

Nº 65/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula o Cabo PM Mário Henrique Pedrão da 4ª 

CIA da Polícia Militar de Indaiatuba, pela conquista da Láurea de Mérito Pessoal em 2° Grau, 

ocorrida no dia 9 de março de 2023; Nº 66/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Congratula a 

equipe do Departamento de Tratamento de Água do SAAE, que há mais de 20 anos se dedica 

ao serviço de tratar a água que é distribuída para toda a cidade; Nº 67/23 - EDUARDO TONIN - 

Congratula a Barbearia do Délio Mendes pelos 11 anos de serviços prestados à Indaiatuba, 

que se completam em 2023, com atendimento ao cliente, formação de jovens, e parabeniza 

pela segunda unidade inaugurada recentemente; Nº 68/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - 

Congratula Daniela Aparecida de Estefano Almeida, ganhadora da medalha de bronze na 
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Categoria Master 1, no Campeonato Brasileiro de Supino, categoria até 76 kg de peso corporal; 

Nº 69/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula Cristiane Batista da Silva, ganhadora da 

medalha de prata na Categoria Master 1 e medalha de bronze na Categoria Open, no 

Campeonato Brasileiro de Supino, Categoria até 76 kg de peso corporal; Nº 70/23 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Congratula Adriana Andrade, ganhadora da medalha de ouro na 

Categoria Master e medalha de prata na Categoria Open, no Campeonato Brasileiro de Supino, 

Categoria até 69kg de peso corporal; Nº 71/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO, SILENE SILVANA 

CARVALINI - Congratula a Secretaria Municipal de Esportes, na pessoa do Secretário Marcos 

Antônio de Moraes, pelo apoio ao Campeonato Brasileiro de Ciclismo de Pista, ocorrido entre 

os dias 08 a 12 de março; Nº 72/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Manifesta pesar pelo 

falecimento de Amarildo Valdo da Cruz, ocorrido aos 17 de março de 2023; Nº 73/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Manifesta pesar pelo falecimento da Sra. Valéria Marciano Bertolani, 

ocorrido em 26 de março de 2023; Nº 75/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Manifesta pesar pelo 

falecimento do Sr. Sérgio Poltronieri, ocorrido em 26/03/2023. A seguir, usaram da palavra para 

justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) OTHNIEL HARFUCH, SILENE 

SILVANA CARVALINI, EDUARDO TONIN, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, HÉLIO ALVES 

RIBEIRO, ALEXANDRE CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, WILSON JOSÉ 

DOS SANTOS e JORGE LUÍS LEPINSK. Colocadas em votação, as moções, com exceção 

das moções de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente 

informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, nos termos do artigo 

165, §2º, do Regimento Interno. Com a palavra, o Sr. Presidente determinou a suspensão da 

sessão por alguns minutos, até o restabelecimento da internet. Reaberta a sessão, a Sra. 1ª 

Secretária fez a leitura das matérias apresentadas: Projeto de Lei Nº 129/22 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Dispõe sobre a autorização aos vereadores para uso de vagas 

oficiais durante a execução de suas atividades legislativas; Projeto de Lei Nº 36/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Denomina Rua Antônio Domingos Rodrigues, o logradouro público do Parque 

Villa dos Pinheiros que especifica; Projeto de Lei Nº 39/23 - Executivo Municipal - Denomina 

Ruth Ambiel Teixeira de Camargo o próprio municipal que especifica; Projeto de Lei Nº 40/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Insere no Calendário Oficial de Eventos do Município de Indaiatuba a 

"Semana Municipal de Conscientização sobre as Doenças da Tireoide"; Projeto de Lei Nº 41/23 

- SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Declara de Utilidade Pública o Grupo Escoteiro Rosa dos Ventos - 

433/SP; Projeto de Lei Nº 44/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina Clovis Civolani, 

o logradouro público do Parque Villa dos Pinheiros, que especifica; Projeto de Lei Nº 45/23 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS, JORGE LUÍS LEPINSK - Institui a semana do lançamento 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

anual da Campanha da Fraternidade no município de Indaiatuba; Projeto de Lei Nº 50/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Assegura o contato da Prefeitura Municipal de Indaiatuba 

junto ao cidadão. Todos os projetos lidos foram encaminhados às comissões permanentes a 

eles pertinentes, para a elaboração dos devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do 

Regimento Interno. Em seguida, a Mesa da Câmara apresentou Requerimento de Urgência 

Especial ao Projeto de Resolução Nº 1/2023 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre o 

marco temporal de transição dos regimes jurídicos de contratações públicas, para a plena 

aplicação da Lei federal n° 14.133, de 1° de abril de 2021, no âmbito da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, apresentado e recebido em Plenário. Colocado em votação, o requerimento de 

regime de urgência especial foi APROVADO (por unanimidade), e o referido projeto passou a 

ter preferência sobre todas as matérias da Ordem do Dia, nos termos do artigo 134, parágrafo 

único, do Regimento Interno. Finalizado o Expediente e havendo quórum regimental, com a 

presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS 

SANTOS, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, 

JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL 

HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS, determinou o Sr. Presidente que se passasse à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: 

Projeto de Resolução Nº 1/2023 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre o marco 

temporal de transição dos regimes jurídicos de contratações públicas, para a plena aplicação 

da Lei federal n° 14.133, de 1° de abril de 2021, no âmbito da Câmara Municipal de Indaiatuba. 

Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Decreto 

Legislativo Nº 2/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Dispõe sobre a concessão de Título 

Honorífico de Cidadão Indaiatubano para José Geraldo Garcia. Colocado em discussão e 

votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 17/2023 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Insere no Calendário Oficial do Município o evento denominado Pedal de 

Natal. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade). Em seguida, a 

Sra. 1ª Secretária fez a leitura em bloco dos seguintes projetos: Nº 21/2023 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Denomina José Marques Caldeira Filho o próprio municipal, que 

especifica; Nº 27/2023 - JORGE LUÍS LEPINSK - Denomina Rua Tereza Ester Mationi 

Ferracini, o logradouro público do Parque Barnabé que especifica; Nº 28/2023 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Denomina Rua Cirilo Francisco o logradouro público do Loteamento 

Jardim Bom Sucesso, que especifica; e Nº 29/2023 - SILENE SILVANA CARVALINI - 

Denomina Rua Douglas Rodrigues Freire o logradouro público do Loteamento Jardim 

CasaBlanca, que especifica. Colocados em discussão, usaram da palavra para fazer uma 
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breve biografia de seus respectivos homenageados os(as) Srs(as). Vereadores(as) SILENE 

SILVANA CARVALINI e ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA. Colocados em votação, os projetos 

foram APROVADOS (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 31/2023 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Insere no Calendário Oficial do Município o evento denominado Setembro Solidário 

Pitágoras. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de 

Lei Nº 38/2023 - JORGE LUÍS LEPINSK - Insere no Calendário Oficial de Eventos do Município 

de Indaiatuba a "Festa Julina - Comunidade Sagrado Coração de Jesus". Colocado em 

discussão, com a palavra, o Sr. Vereador JORGE LUÍS LEPINSK solicitou o voto favorável de 

todos os vereadores, ressaltando a importância do trabalho social que é feito com o valor 

arrecadado através da referida festa. Colocado em votação, foi APROVADO (por 

unanimidade); Projeto de Lei Nº 6/2023 – Executivo Municipal - Dispõe sobre o Sistema 

Municipal de Cultura - SMC e dá outras providências. Emenda Nº 1 (Modificativa) - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Altera a redação do Art. 52° do Projeto de Lei nº 6/2023, que "Dispõe 

sobre o Sistema Municipal de Cultura – SMC e dá outras providências". Colocada em 

discussão e votação, foi APROVADA (por unanimidade); Emenda Nº 2 (Modificativa) - 

EDUARDO TONIN - Altera a redação do Art. 20 do Projeto de Lei nº 6/2023, que “Dispõe sobre 

o Sistema Municipal de Cultura – SMC e dá outras providências”. Colocada em discussão, com 

a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN explicou as alterações propostas através da 

emenda apresentada, enfatizando que estaria ampliando a outras classes sociais o direito à 

participação na vida cultural. Ainda em discussão a emenda, com a palavra, o Sr. Vereador 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA comentou que, em debate técnico com a Secretaria de 

Cultura e o Departamento Jurídico da Prefeitura, ficou esclarecido que há um artigo dentro do 

projeto (Art. 18) que já contempla as classes sociais citadas, solicitando o voto contrário à 

emenda. Colocada em votação, foi REJEITADA (favoráveis à rejeição: ALEXANDRE CARLOS 

PERES, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS; contrários à 

rejeição: ANA MARIA DOS SANTOS e EDUARDO TONIN); Emenda Nº 3 (Aditiva) - 

EDUARDO TONIN - Acresce redação ao Art. 6° do Projeto de Lei nº 6/2023, que “Dispõe sobre 

o Sistema Municipal de Cultura – SMC e dá outras providências”. Colocada em discussão, com 

a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN citou o acréscimo a ser feito, ressaltando que o 

projeto visa valorizar o patrimônio histórico da cidade. Ainda em discussão a emenda, com a 

palavra, o Sr. Vereador ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA comentou sobre a importância do 

projeto para o resgate dos valores culturais e históricos do município e, em seguida, leu o Art. 
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18 citado durante a discussão da emenda anterior, para que não houvesse dúvidas em relação 

ao que estava sendo votado. Colocada em votação, a emenda foi APROVADA (por 

unanimidade). Colocado em discussão e votação, o projeto foi APROVADO (por unanimidade) 

em segunda votação; Projeto de Lei Nº 16/2023 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA 

CARVALINI - Insere o § 3° ao art. 1° da Lei n° 5.879, de 19 maio de 2011, que "Dispõe sobre a 

proibição do uso de aparelhos de telefonia celular e congênere dentro das agências bancárias 

e instituições assemelhadas. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Nº 25/2023 - SILENE SILVANA CARVALINI 

- Fica assegurado às mulheres o direito a acompanhante durante as consultas médicas, 

exames e demais procedimentos clínicos nos estabelecimentos de saúde públicos e privados 

do município de Indaiatuba. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade) em primeira votação. Não havendo mais nenhuma proposição a ser deliberada, 

passou-se à Palavra Livre. PALAVRA LIVRE: Inscreveram-se os(as) Srs(as). Vereadores(as) 

ANA MARIA DOS SANTOS, que convidou todos para participarem da Terceira Caminhada da 

Conscientização do Autismo, a ser realizada no dia 02 de abril, e deixou o seu repúdio à atitude 

do Sr. Prefeito Nilson Gaspar na reunião realizada nos dias 21 e 22 de março, em que teve seu 

microfone desligado; ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, que comentou que o evento citado pela 

Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS tinha objetivos técnicos e não políticos, e era 

destinado a ouvir apenas os moradores da região; EDUARDO TONIN, que prestou 

solidariedade à Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS pelo o ocorrido, enfatizando que 

todos têm o direito de se manifestar em reuniões de assunto público, e comentou que irá 

protocolar um requerimento solicitando informações ao Prefeito Municipal sobre a conduta do 

CREAS no que se refere à denúncia de abandono de morador de rua de Indaiatuba na cidade 

de Americana; SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, que lamentou a situação de violência ocorrida em 

uma escola estadual, resultando na morte de uma professora de 71 anos, Sra. Elisabeth 

Tenreiro; e SILENE SILVANA CARVALINI, que comentou que também esteve presente à 

reunião citada e, por tratar-se de assunto técnico, não haveria manifestação dos vereadores, e 

destacou a valorização das mulheres na Gestão do Sr. Prefeito Nilson Gaspar, além de 

diversos programas voltados às mulheres no município. Com a palavra, o Sr. Presidente 

comentou que, em contato com o Secretário Social Décio, foi informado que o morador de rua 

citado pelo Sr. Vereador EDUARDO TONIN é da cidade de Americana, e que havia pedido 

carona para retornar até lá; em seguida, discorreu sobre o grande problema enfrentado hoje 

em relação às fake news e sobre a importância de buscar as informações corretas antes de 

compartilhá-las. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a presença de todos, 
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encerrando a sessão às dezenove horas e quarenta e sete minutos. Para constar, foi lavrada 

esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 1ª 

Secretária. 

 

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 6ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 27 de março de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Boa noite a todos, nobres colegas 

vereadores, público presente, imprensa falada e escrita. Queria mandar um abraço especial e 

agradecer a presença do secretário municipal de Esporte, Marquinhos - quem mais eu estou 

vendo aqui? -, pessoal da Comunidade Sagrado Coração de Jesus - vai ter um projeto de lei 

importantíssimo de vocês sendo votado hoje -, Barbearia do Délio - está todo uniformizado. 

Está bonito, hein? Está chique. Vai receber uma moção do vereador Du Tonin -, ao Vlad. Deixa 

eu ver(F). Queria cumprimentar também a presidente do Sindicato dos Servidores Públicos 

Municipais, Elaine. Cumprimentar e parabenizar você, Elaine, pela condução que você teve, 

você e o sindicato, durante as negociações aí. A gente entende o seu lado, mas da maneira 

que você se portou com todos os sindicatos, de maneira... lutando por uma causa justa e de 

maneira bem democrática. Parabéns para vocês, viu? Espero que essas negociações 

continuem, que vocês tenham êxito no que vocês estão buscando e almejando. Aconteceu um 

caso isolado na semana passada, onde alguns aproveitadores... que está convocando a cidade 

inteira para comparecer aqui até com o tema o “Pepo Brabão”. Na verdade, aqui a gente... é 

uma Casa de Leis, e a gente trabalha em cima das leis aqui, e todas as pessoas que estão 

aqui são bem-vindas para serem homenageadas, para serem... podem até protestar, vaiar, 

tudo vale dentro da democracia. Agora, o que não pode é um cidadão que não é funcionário 

público, não representa o sindicato, vir aqui e atrapalhar os trabalhos dos vereadores. E cada 

vez que ele vier... Ele convocou um monte de gente para vir aqui hoje, e se ele fizer a mesma 

coisa, atrapalhar uma sessão ordinária séria, ele com certeza vai ser retirado para fora de 

novo. Aqui é um lugar de trabalho, é um local onde a gente está fazendo as coisas sérias, as 

coisas acontecerem aqui. Mas quero também cumprimentar o Hamilton, Hamilton, e a todos os 

presentes. E declaro aberta a 6ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. Para a leitura de 

um trecho da Bíblia, eu convido o vereador Luiz Carlos Chiaparine. Queria cumprimentar a 

Dona Cecília, da Habitação, também aqui. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. “Procurai a paz com todos e ao mesmo tempo a santidade, sem a qual ninguém 

pode ver o Senhor”. Hebreus, Capítulo 12, Versículo 14. 
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EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vamos para o Expediente. Com a palavra 

a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 5ª Sessão Ordinária, de vinte de março de dois mil e vinte e três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A 

Ata foi aprovada por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Senhores Vereadores e ilustres munícipes, a 

presidência desta Casa de Leis e as comissões permanentes comunicam Vossas Senhorias de 

que faremos realizar Audiência Pública na modalidade presencial para apresentação do Projeto 

de Lei nº 32/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre a instituição do Plano 

de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos e dá outras providências, no próximo dia 30 de 

março de 2023, com abertura às 9h nesse mesmo Plenário. A audiência supracitada será 

transmitida ao vivo pelo canal da Câmara Municipal no YouTube (Câmara Municipal de 

Indaiatuba). Manifestações orais ou por escrito deverão ser realizadas quando da assinatura da 

lista de presença, e aqueles que estiverem acompanhando pelo YouTube poderão enviar por 

e-mail no canal indicado do edital até o dia 5 de abril de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Só reforçando, então, a Audiência Pública 

será no próximo dia trinta. Os vereadores podem retirar o projeto no Expediente da Casa. 

Lembrando que o projeto tem mais de quatrocentas páginas de anexo. E se alguém tiver 

alguma emenda a apresentar, antes da Audiência Pública, tá bom? Então, já está à disposição 

o projeto e todo o seu anexo na secretaria da Casa. 

Vamos para as indicações. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Pepo, “Interceder para que seja feito um convênio junto ao CDHU para trazer ao município 

unidades habitacionais nas faixas 0 a 3”. 

Ana Maria dos Santos, “Implantar, na política municipal de fornecimento gratuito, 

medicamentos formulados de derivado vegetal à base de canabidiol em associação com outras 

substâncias canabinóides, incluindo... em caráter de excepcionalidade pelo Poder Executivo 

nas unidades de saúde pública municipal e privada conveniada ao SUS”. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Alexandre Peres, “Providenciar ampliação de cercamento (proteção) e implantação de placa de 

identificação da palmeira-indaiá, situada na Praça Lions, na Vila Georgina”. 

Chiaparine, “Realizar serviço de tapa-buraco em toda a extensão da Alameda José 

Amstalden”. 

Wilson Índio da Doze, “Realizar estudo para gratificação de função para funcionários que 

exercem ou possuem acúmulo de função”. 

Hélio Ribeiro, “Intervir junto à Secretaria da Saúde para implantar um posto fixo para vacinação 

antirrábica no Jardim Morada do Sol”. 

Arthur Spíndola, “Divulgar o decreto municipal que autoriza e regulamenta a doação de 

alimentos excedentes por bares, supermercados, restaurantes, lanchonetes e congêneres”. 

Sérgio Teixeira, “Realizar estudo para a instalação de uma classe hospitalar em nosso 

município”. 

Silene Carvalini, “Implantar programa de fisioterapia e terapia ocupacional para pessoas idosas 

no âmbito do município de Indaiatuba”. 

Othniel Harfuch, “Instalar pontos de iluminação em torno da figueira localizada no Parque 

Ecológico, próximo à prefeitura”. 

Eduardo Tonin, “Viabilizar a Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana para profissionalizar 

equipe gestora do trânsito”. 

Leandro Pinto, “Instalar redutor de velocidade tipo lombada na Estrada Municipal José da 

Costa de Mesquita, altura do Jardim Casablanca (entre as ruas Suely Aragão Rocha e 

Salvador Petrilli)”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras, 

vereadores, público presente. Apresentei algumas indicações hoje - na verdade, várias 

indicações, né? -, mas eu quero falar só de uma indicação, que é relacionada à campanha de 

vacinação que nós teremos esse ano antirrábica. Nós não temos vacinação desde dois mil e 

vinte já, e antes as campanhas de vacinação, elas eram bem espalhadas: iam lá na Fazenda 

Grama, lá na Água Branca, em vários pontos da cidade, e nesse ano somente em quatro 
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pontos terá a vacinação. São quatro espaços pet, se não me engano. E a gente sabe que tem 

muitos bairros que as pessoas talvez não tenham condição levar seu cachorro em um desses 

pontos aí. Eu até citei aqui que fosse feito um ponto, mais um ponto de vacinação, lá na 

Morada do Sol, porque tem um ponto lá no Jardim Paulistano. Quem mora aqui no Center 

Jeans... O Center Jeans até lá no Paulistano é uma distância grande. Eu não tenho gato, mas 

acho que é uma dificuldade você carregar um gato para levar em uma campanha de 

vacinação. Então, por isso a indicação, para que tenha mais pontos de vacinação antirrábica, já 

que faz três anos que não tem campanha de vacinação. Então é importante que todos os 

nossos pets, todos os nossos animaizinhos sejam vacinados, mas para que isso aconteça as 

pessoas têm que ter condições de levar seus animais para vacinação. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite a todos da Mesa, Sr. 

Presidente, Senhores Vereadores e ao público de casa. Antes de eu falar da minha indicação, 

quero me apresentar para os deficientes visuais. Meu nome é Ana Maria, tenho cabelo preto, 

hoje está preso. Estou usando uma camisa azul, uma calça azul e um sapato preto. 

A indicação que eu trago hoje é a de número quatrocentos e cinco. Eu venho pedir para o 

Executivo que coloque na rede pública, né, pelo SUS, o canabidiol, canabidiol medicinal. É 

uma medicação bem polêmica, mas que ela pode ser indicada para o tratamento das seguintes 

doenças: para ELA, que significa Esclerose Lateral Amiotrófica, o TEA, que é o Transtorno de 

Espectro Autista, dores crônicas, glaucoma, Alzheimer, ansiedade, endometriose e Parkinson. 

Então, vocês imaginam que esse medicamento, que é caríssimo, quantas doenças podem ser 

tratadas com ele. E é muito difícil adquirir esse medicamento. Apenas... Quem pode indicar 

esse medicamento é só o neurologista ou o psiquiatra. É um remédio forte, extremamente útil 

para essas doenças. Eu posso falar aqui dos autistas, né, que a gente vê quando tem a crise, e 

quando a família ministra esse medicamento, o quanto traz paz e equilíbrio para o autista. 

Pode ser ele criança, bebê, pode ser ele adulto. É só um exemplo, né, falando dos autistas, 

que é uma causa que a gente defende muito. Então traz paz, traz qualidade, só que, gente, é 

caríssimo. É muito caro. E para adquirir, só com ordem judicial. Então, é difícil. Então, fica aqui 

o meu pedido, meu apelo, para que o Executivo estude essa possibilidade de colocar na rede 

SUS essa medicação, o canabidiol medicinal. Gratidão, e boa sessão a todos. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ainda nas indicações. Convido o vereador 

Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus. Boa noite, amigo da imprensa 

falada e escrita. Boa noite a todos aqui presentes. Boa noite ao meu presidente, aos meus 

amigos vereadores, ao nosso secretário de Esportes, o Marquinhos, ao povo da Sagrada 

Família e também à nossa querida Cecília, da Habitação. 

Sr. Presidente, eu sei que nós tivemos um reajuste para nossos amigos funcionários públicos 

de nossa cidade, mas eu estou aqui fazendo uma indicação - quatro, três, dois -, na qual eu 

estive conversando com vários funcionários públicos, inclusive funcionários que desempenham 

outras funções também no município, funcionários esses que muitas das vezes saem da 

prefeitura, do serviço público, e vão desenvolver a sua função em outra empresa, ou seja, 

pedem a conta e saem. Por quê? Porque todo mundo sabe que o município tem um limite de 

valor a pagar a esses funcionários, então não pode sair daquela margem. Então, muitos deles 

engenheiros, muitos deles eletricistas, pedreiros, saem do poder público e vão desenvolver sua 

função em outro local. Então, já que não pode ter um aumento de forma diferente, que se crie 

um procedimento, alguma coisa diferente, um aparato legal, para que se possa fazer algum 

agrado para esses funcionários, entendeu? Criar uma gratificação de alguma forma para que 

se consiga segurar esses profissionais na área pública, porque senão logo os médicos vão 

estar trabalhando nos seus consultórios próprios, né, doutor, e... como também os outros 

profissionais vão seguir o mesmo caminho, e o poder público vai ficar sem profissionais, 

infelizmente, tá? 

Estou pedindo também, Sr. Presidente, a minha indicação quatro, três, três, para que se crie, 

meu secretário - o melhor secretário de Indaiatuba está aí de Esportes, tá? -, Senhor 

Marquinhos, para que se possa fazer um estudo para se criar ali no João Pioli, no Centro de 

Luta João Pioli, ali um espaço também para se colocar ali uma piscina, porque naquele lado 

não tem. O outro lado da Morado do Sol só tem no Corolla, e ali próximo do João Pioli, Lauro 

Bueno, não tem essa atividade. Então, que o nosso secretário melhor aí possa ver com carinho 

essa indicação da gente. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Uma 

ótima noite a todos os vereadores, uma ótima noite ao senhor, a todos que nos acompanham 
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nesta sessão hoje presentes, a toda a imprensa, a todos que nos acompanham na internet. 

Vou ser bem rápido, Sr. Presidente, desejando o meu boa noite a algumas pessoas: 

Marquinhos, nosso secretário de Esportes, muito obrigado pela presença; dois grandes 

companheiros irmãos rotarianos, Pedro Albertini e Waldemar Müller, muito obrigado pela 

presença de vocês; e também ao nosso querido Ivanzinho Nogueira, grande trabalhador do 

nosso município. 

Sr. Presidente, falarei apenas de duas das minhas indicações. Em primeiro lugar, a divulgação 

do decreto municipal que autoriza e regulamenta a doação de alimentos excedentes por bares, 

supermercados, restaurantes, lanchonetes e congêneres. Foi um grande trabalho conquistar 

isso junto ao nosso prefeito Nilson Gaspar. Conseguimos a elaboração desse decreto, a 

promulgação desse decreto, e até então os que doassem os alimentos para qualquer 

instituição, como a Comunidade Farol, por exemplo, que é uma das que aproveitam essas 

alimentações, poderiam ser punidos por realizar essa doação. Então, com esse decreto que 

conseguimos junto com o prefeito, nós precisamos divulgar e demonstrar que comida boa tem 

que estar na mesa, e não no lixo, e isso é muito importante para o nosso município. Também já 

vem de uma onda estadual e uma onda federal, porque a fome não espera. 

Em segundo lugar, Sr. Presidente, e não menos importante, intervenção junto ao governo do 

estado para a criação de uma Delegacia de Proteção ao Idoso. Só na cidade de São Paulo nós 

temos oito delegacias. O estado colocou a Delegacia de Proteção ao Idoso em municípios 

menores do que Indaiatuba, como Araçatuba, Americana, Presidente Prudente, Araraquara e 

até em uma cidade que eu tive a honra de visitar, que é o município de Casa Branca. No Brasil, 

e também na cidade de Indaiatuba, que não é exceção, a pirâmide está se invertendo; a 

medicina vem evoluindo e as pessoas estão tendo uma expectativa de vida maior. E nós 

sabemos que uma Delegacia de Proteção ao Idoso poderia ser algo muito benéfico para essas 

pessoas. Infelizmente, hoje muitos idosos sofrem com violência psicológica, emocional, 

financeira, existe a negligência de algumas pessoas, muito famoso hoje o tal do golpe do PIX, 

né, ou quaisquer outros golpes tecnológicos que têm sido aplicados, e essas pessoas que 

contribuíram tanto para edificar a Indaiatuba que a gente tem hoje estão desamparadas nessa 

condição. Assim como a Delegacia da Mulher, a Delegacia do Idoso também possui um 

acolhimento, proteção aos mais vários casos de abusos, atendimento psicológico, dentre 

outros, tudo em um mesmo departamento, e também a Delegacia de Proteção ao Idoso atua 

com encaminhamento sobre dúvidas de ações de despejo, problemas com pensões ou 

aposentadoria. É uma ideia que nós vamos lutar junto ao Executivo, ao governo estadual, para 
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que a gente tenha essa delegacia aqui em Indaiatuba e proteja os que criaram a nossa história. 

Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADORA ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Quero cumprimentar aqui 

meu amigo, secretário Marquinhos. Grande prazer em ter você aqui prestigiando mais uma 

sessão legislativa. Estou vendo aí colegas queridos lá do Saae, que daqui a pouco serão 

homenageados. Sejam bem-vindos. Estou vendo aqui o ex-superintendente da Fiec, Hamilton 

Lombardi. Enfim, quero cumprimentar aqui meus colegas vereadores, aqui a Mesa da Câmara, 

a imprensa. 

Eu apresentei várias indicações, mas eu quero destacar hoje uma que tem relação com a 

história da nossa cidade. Para quem não sabe, o nome Indaiatuba, ele vem do tupi-guarani, 

sendo que “Indaiá” quer dizer a palmeira de pequeno porte e o “tuba”, em abundância. Ou seja, 

então aqui na nossa cidade existiam muitas palmeiras-indaiá. Por isso veio o nome Indaiatuba. 

Inclusive, está representado aqui no brasão, a gente está vendo aqui, na bandeira de 

Indaiatuba. Aquilo que está na parte vermelha lá é a palmeira de indaiá. A gente praticamente 

não tem mais essa planta, essa palmeira, praticamente não temos mais na nossa cidade. Em 

área aberta, se não me falha a memória, nós temos só lá na Praça Lions, ali perto do Mercado 

Miranda. Praticamente é a única que tem em área aberta. Tem uma ou outra parece que lá no 

centro esportivo, mas é dentro, né? Enfim, e eu entendo que essa palmeira tem que ser 

preservada. Então... Lá na Praça Lions, na Vila Georgina, para quem está se colocando aí. 

Então, são poucas, como eu disse, e o plantio, para você replantar, é muito difícil, cultivar é 

muito difícil. Então, nós temos que preservar essa que nós temos. Então, eu estou sugerindo 

aqui... Até já conversei com o secretário de Meio Ambiente, o Guilherme para quê? Para ele 

melhorar o cercamento que tem lá, colocar uma placa identificativa, porque aquilo tem uma 

relação total com a história de nossa cidade e nós precisamos preservá-la. Então, deixo aqui 

essa indicação. Espero que chegando para o prefeito, ele já despache para o Guilherme, que 

ele só falou: “Faz uma indicação que a gente vai cuidar disso”, e isso tem uma relação com a 

nossa história. Eu acho que quem acompanha a sessão sabe o quanto eu valorizo a história da 

nossa cidade. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ainda nas indicações. Com a palavra o 

vereador Professor Sérgio. 
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VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa tarde a todos, todos os presentes, todos que nos 

acompanham em casa, nobres vereadores, imprensa, a Mesa, nossa intérprete, meu amigo 

Marquinhos, que está prestigiando, o Fernando, do Espaço Bem Viver, que está aqui, seu 

Waldemar Müller, seu Pedro Albertini, o presidente do Rotary - obrigado pela presença -, Dona 

Zenaide, que veio aqui prestigiar, mãe da Carol, todos os presentes aqui, a Elaine, do Sindicato 

dos Servidores. Em nome dela, agradeço a presença de todos. 

Fiz algumas indicações, Sr. Presidente, e vou destacar duas da educação e duas da questão 

ambiental. As duas da educação... A primeira é a que recebe destaque, né, realizar estudo 

para instalação de uma classe hospitalar em nosso município. Como funcionaria isso? Algumas 

crianças precisam se afastar para algum tratamento, algum atendimento médico, e esse se 

afastar não é um período de uma semana, duas. Vai além. E ficar afastada da escola, isso 

compromete o desenvolvimento do processo ensino-aprendizagem dessa criança. Então, já 

conversamos isso ano passado com o secretário Heleno, levamos até o projeto para ele 

analisar, e estamos reforçando esse pedido aqui, para que seja instalada essa classe 

hospitalar e que possa atender essa criança que já está passando por um problema, que é a 

questão da saúde. E ficar afastado do processo ensino-aprendizagem compromete ainda mais, 

tá? Não seria uma classe para que ela tenha aula das treze às dezessete ou das sete às doze, 

não é isso, mas que ela tenha acesso ao processo ensino-aprendizagem, porque ficar o dia 

todo também na classe hospitalar estudando ela não tem condições, já que está fazendo um 

tratamento contra alguma doença, tá? 

A segunda da educação é implantar um sistema de diário eletrônico na rede municipal. É 

arcaico aquele sistema de registro no papel. Na rede estadual nós já temos isso. Quando 

começou a pandemia, já estávamos com esse sistema. Então, esse pedido já foi feito também 

o ano passado. A gente não precisa esperar virar o ano para fazer esse diário eletrônico, pode 

começar agora, já no segundo bimestre, ou no máximo segundo semestre. 

E as duas da questão ambiental: implantar placas de advertência em todas as áreas de 

incidência de travessia de fauna silvestre no nosso município, evitando aí possíveis acidentes, 

e implantar passagem de fauna em áreas de maior incidência de travessia, tá? 

Então são essas quatro que eu estou destacando aqui, mas tem outras também. Obrigado, Sr. 

Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. As 

indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências. 
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Vamos para as moções. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Luiz Chiaparine, “Congratula a Igreja”-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Só um minutinho. Oi? Eu não tinha visto o 

senhor falar, vereador. Só quebrando o protocolo aqui, dou a palavra ao vereador. Ainda nas 

indicações, ok? Por favor. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Obrigado, presidente. Agradeço a presença de todos e todas 

estão aqui hoje, em especial ao barbeiro Délio, que está aí com toda a sua equipe - parabéns 

pelo belo trabalho -, outro amigo aí, o Waldemar, da Diclace, amigo de longa data também. 

Bom, a minha indicação é sobre a Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana. Essa demanda 

é conhecida e reivindicada pela população e por outros vereadores que aqui estão, e 

represento novamente essa indicação por dois motivos: ela ainda não foi atendida e o maior 

número de proposições que são apresentadas nessa Casa referem-se sobre o tema de 

mobilidade urbana - lombadas, sistemas semafóricos, mudança do sentido de vias, 

estacionamentos, rotatórias etc. E esta Casa já aprovou esse projeto em dois mil e vinte e um, 

a Lei Complementar Sessenta e Nove, entre outras ações, criou a Secretaria de Mobilidade 

Urbana, que prevê, entre outras funções, o Departamento de Trânsito e Infraestrutura, 

engenharia de tráfego, gestão do sistema viário, gerência de manutenção de infraestrutura de 

mobilidade, gerência de manutenção de sinalização viária e outras equipes que fazem 

urgentes. Então, assim, a gente vê uma falta de planejamento do Executivo Municipal, por 

exemplo, quando construiu a rodoviária e não pensou no acesso que essa rodoviária tinha, e 

agora estão correndo atrás desse porém. Outro assunto que é muito preocupante, que a gente 

tem acompanhado aí, e a gente recebe demandas diversas... O nosso município está 

crescendo muito, e o problema viário, cada vez, ele vai se agravando. Então, a gente precisa 

ter especialistas nessa área para poder fazer um projeto que atenda essas demandas novas de 

novos carros, novas pessoas chegando à cidade. 

Então, fica aqui a minha indicação. Agradeço pela oportunidade, presidente. Boa noite a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações serão encaminhadas ao 

Executivo. 

Vamos para as moções. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 
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Luiz Chiaparine, “Congratula a Igreja Videira Indaiatuba pela realização do Ministério Radicais 

Kids no dia 4 de março de 2023”. 

Arthur Spíndola, “Congratula Leandro Américo pelos anos de dedicação à Aprai e por todo 

suporte à defesa e proteção animal de Indaiatuba”. 

Arthur Spíndola, “Congratula o guarda municipal Wilson José Pereira da Rocha pelos serviços 

prestados e a colaboração na defesa e proteção animal em conjunto com as entidades do 

município, em especial a Aprai”. 

Arthur Spíndola, “Congratula o guarda municipal Ademir da Silva Freitas pelos serviços 

prestados e a colaboração na defesa e proteção animal em conjunto com as entidades do 

município, em especial a Aprai”. 

Pepo, “Congratula Cleverson Luís da Silva pela conquista do título de vice-campeão brasileiro 

de supino, ocorrido no dia 19 de março de 2023”. 

Othniel Harfuch, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor José Calunga, ocorrido em 

19/3/2023”. 

Othniel Harfuch, “Congratula Benedicto Haroldo Pecht pelos seus 70 anos de muito trabalho e 

dedicação dos serviços prestados à comunidade em nosso município”. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula Luciana Aparecida Laranjeira pela sua história de vida e 

sucesso”. 

Wilson Índio da Doze, “Manifesta pesar pelo falecimento de João Vicente de Plaza, ocorrido em 

22 de março de 2023”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula o cabo PM Mário Henrique Pedrão, da 4ª Companhia de Polícia 

Militar de Indaiatuba, pela conquista da Láurea de Mérito Pessoal em 2º Grau, ocorrida no dia 9 

de março de 2023”. 

Alexandre Peres, “Congratula a equipe do Departamento de Tratamento de Água do Saae, que 

há mais de 20 anos se dedica ao serviço de tratar a água que é distribuída para toda a cidade”. 

Eduardo Tonin, “Congratula a Barbearia do Délio Mendes pelos 11 anos de serviços prestados 

à Indaiatuba, que se completam em 2023, com atendimento ao cliente, formação de jovens, e 

parabeniza pela segunda unidade inaugurada recentemente”. 

Silene Carvalini, “Congratula Daniela Aparecida de Estefano Almeida, ganhadora da medalha 

de bronze na categoria Master 1 do Campeonato Brasileiro de Supino, categoria até 76 quilos 
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de peso corporal”, “Congratula Cristiane Batista da Silva, ganhadora da medalha de prata na 

categoria Master 1 e medalha de bronze na categoria Open no Campeonato Brasileiro de 

Supino, até 76 quilos de peso corporal”, e “Congratula Adriana Andrade, ganhadora da 

medalha de ouro na categoria Master e medalha de prata na categoria Open no Campeonato 

Brasileiro de Supino, categoria até 69 quilos de peso corporal”. 

Hélio Ribeiro e Silene Carvalini, “Congratula a Secretaria Municipal de Esportes, na pessoa do 

Secretário Marcos Antônio de Moraes, pelo apoio ao Campeonato Brasileiro de Ciclismo de 

Pista, ocorrido entre os dias 8 e 12 de março”. 

Arthur Spíndola, “Manifestar pelo falecimento de Amarildo Valdo da Cruz, ocorrido aos 17 de 

março de 2023”. 

Sérgio Teixeira, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Valéria Marciano Bertolani, 

ocorrido em 26 de março de 2023”. 

Sérgio Teixeira, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Sérgio Poltronieri, ocorrido em 

26/3/2023”. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra a vereadora Silene Carvalini. Ou melhor, Doutor Othniel. Perdão. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: É. Ele pediu primeiro. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Boa noite a todos. Boa noite, presidente. Obrigado. Eu 

tenho duas moções hoje. Uma é de congratulação ao Senhor Benedicto Haroldo Pecht. Senhor 

Benedicto está há setenta anos em Indaiatuba. Perdão. Tornou-se barbeiro com quinze anos 

de idade, e, após sua maioridade, casou-se com a Senhora Harue e tiveram dois filhos: Suzy, 

que hoje é professora, e o Vagner, publicitário, e o neto Arthur(F). Em mil novecentos e oitenta, 

o Senhor Benedicto construiu a Hajoal Perfumaria e Lingerie, até o ano de dois mil e dezoito. 

Após isso, encerrou a perfumaria e mantém a loja Hajoal Lingerie, onde possui uma equipe 

grande de funcionários que o ajudam. Senhor Haroldo é conhecido por muitos e é um dos 

comerciantes mais ativos e presentes na nossa comunidade. Possui oitenta e cinco anos e 

continua trabalhando frente ao seu comércio, e desde mil novecentos e oitenta seu comércio 

continua no mesmo endereço, na Rua Vinte e Quatro de Maio, mil trezentos e oitenta. É 

alguém que está nessa cidade, que investiu nessa cidade e que com certeza gosta e ama essa 

cidade. Então, acho que é alguém que merece o nosso respeito e merece a nossa moção, 
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dessa Casa de Leis e dessa Casa de quem sabe respeitar e sabe considerar uma pessoa que 

investiu em Indaiatuba. Senhor Haroldo está de pé ali, e eu gostaria de uma salva de palmas 

para ele. 

[Aplausos] 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado, Senhor Haroldo. Minha segunda moção é triste. 

Na verdade, é uma moção de pesar pelo falecimento do Senhor José Calunga. Senhor José 

Calunga foi nascido em vinte e seis do três de mil novecentos e trinta e seis, mudou-se com a 

família para Indaiatuba na década de quarenta. Casou-se com Izabel, e tiveram três filhos: 

José Roberto, Maria Cristina e Sérgio, que é falecido. Tem três netos: Mariana, que é esposa 

do Fernando, colega nosso aqui da Secretaria de Esportes, o Henrique, Ricardo, e uma 

bisneta, uma loirinha maravilhosa ali, que come pouco, mas que é uma graça, que é a 

Isabela(F). Ele foi comerciante no ramo de madeira nos anos quarenta e faleceu agora, dia 

dezenove de março. Senhor José Calunga, entre outras coisas, ele é um rotariano atuante, era 

um rotariano atuante, e... na época de trabalhos importantes pelo clube para o nosso 

município, como instalação da primeira agência do Banco do Brasil na nossa cidade, a agência 

de Correios, o Centro de Aprendizado... E acho que meu tempo acabou. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Pode continuar, doutor. 

[Risos] 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado. Além do Círculo de Amigos, Menor Patrulheiro 

de Indaiatuba e o posto odontológico do Sesi. Ou seja, uma pessoa muito ativa e muito 

participante da nossa cidade, e é com pesar que a gente reconhece ou fala do seu falecimento. 

E eu deixo aqui meu pesar e, sei lá, meu agradecimento por essa pessoa que tanto trabalhou 

por essa cidade. Obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra agora a vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar 

nosso presidente, a Mesa, vereadores, vereadora Ana, cumprimentar a imprensa, público aqui 

presente, parabenizar a todos os homenageados, deixar meus sentimentos aí pelas moções de 

pesar. 

E a minha moção hoje... Quero aqui cumprimentar o Marquinhos, secretário de Esportes, e 

toda a sua equipe, porque é com muito orgulho e alegria que eu quero homenagear três 
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campeãs da competição de supino do campeonato brasileiro. Quero aqui, em nome da 

Cristina, que eu já vi que ela está ali, pedir para que fique de pé a Adriana, a Cristiane, a 

Daniela. Não sei se elas já chegaram, mas quero homenagear a vocês pelo trabalho que vocês 

tiveram. Foi um campeonato brilhante, vocês conquistaram medalhas aí para a nossa cidade. 

Como sempre, a Secretaria de Esportes aí sempre se dedicando, e sabemos que a equipe foi 

mista, e hoje vocês estão aí finalizando o mês da mulher destacando vocês aí, que são fortes 

guerreiras, por tudo que vocês têm feito. Também quero parabenizar a Cris, que há vinte anos 

ela está trabalhando com essa equipe aí na secretaria, já fez trinta anos aí de secretaria, 

parabéns. E cada vez mais as mulheres mostram que elas têm sido aí a sua força, né? Elas 

são o suficiente, elas praticam atividades, modalidades, modalidades muitas vezes intensas e 

que, às vezes, são vistas como brutas, mas estão quebrando aí diversos tabus, estão 

quebrando... estabelecidos aí pela sociedade. E certamente ainda há algum preconceito, mas 

nós temos é que praticar os esportes, nós temos que levar mesmo e fazer aquilo que a gente 

gosta. E vocês estão mudando esse cenário e mostrando que mulheres também são capazes e 

que elas podem competir e que elas podem estar aí onde elas quiserem. Prova disso são 

vocês hoje aqui sendo homenageadas. Então, parabéns, e que Deus continue aí abençoando 

vocês pelo trabalho. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Hoje é um dia muito especial 

aí, que nós vamos homenagear o Adélio Mendes, né? Mineiro de Salinas, filho de lavrador, 

Seu Ademir e Dona Arlete, Adélio Mendes... Gostaria que todos ficassem em pé para esse 

momento tão importante aí. Ele é uma pessoa que realmente faz a diferença na nossa cidade. 

Conhecido como Délio, se mudou para Indaiatuba há mais de vinte anos. Trabalhou por cerca 

de dez anos na Cobreq e resolveu inovar e abrir o seu próprio negócio. Ele trabalhava na 

empresa, e nas folgas lutava para fazer a barbearia andar. Anos depois, conseguiu se dedicar 

exclusivamente ao próprio negócio, trabalhando sol a sol. Délio enfrentou muitos obstáculos, 

mas conta que, graças a Deus, superou todas as dificuldades não só de empreender como da 

vida. Pai de um casal de filhos - Pedro e Laura -, casado com a Leninha, Délio hoje emprega 

vários jovens e adultos, faz a economia rodar, e recentemente ampliou sua barbearia, 

localizada na antiga Rua Setenta e Sete, localizada na Antônio Canteli, no Jardim São 

Conrado. Outra inovação foi a escola para novos barbeiros, que mantém nas folgas, ajudando 
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muitas pessoas a conseguirem realizar os seus sonhos. Há um mês conseguiu abrir a segunda 

unidade, localizada no Residencial Nova Veneza, e agora segue firme e forte atendendo o 

povo de Indaiatuba. 

Délio, você é um exemplo de pessoa, de humano, para a nossa sociedade. Que a sua atitude 

ecoe para outros comerciantes que dão o bem mais precioso, que é o conhecimento para o 

próximo. Ficam aqui os meus parabéns. O Hugo Antoneli dedicou essa moção juntamente 

comigo a você, e você é muito merecedor dela. Que Deus te abençoe sempre. Você é um 

exemplo da grandiosidade que é o nosso comércio de Indaiatuba, aquele que garante emprego 

e renda para a nossa cidade. Que Deus te abençoe, e tenha sucesso sempre, e conte com o 

seu amigo aqui, o vereador Du Tonin. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ainda nas moções. Com a palavra o 

vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Agora boa noite a todos, Jennifer, que está aqui com 

a gente agora, deu um descanso ali para a Gi. Tenho três moções; duas, infelizmente, de 

pesar. Antes de falar dessas moções, quero agradecer a presença do Guizo, que está aí 

também, do Giba, Secretaria de Esportes. O Índio viu ali, lembrou, foi... O Índio está 

enxergando melhor que eu. 

A primeira moção é de pesar pelo falecimento do Senhor Sérgio Poltronieri. Então, ficam aqui 

os nossos sentimentos para a família do Senhor Sérgio Poltronieri, que é primo da Lu, esposa 

do Luciano, que trabalha comigo no gabinete. 

A segunda moção de pesar é pelo falecimento da Senhora Valéria Marciano Bertolani. Ela foi 

supervisora do Sesi, atualmente era diretora do Colégio Santa Rita, lutou muito contra um 

câncer, tá? E o que a gente pode dizer? Como aconteceu na última sessão, que eu falei de 

uma outra jovem que faleceu em decorrência de um câncer, ela venceu a batalha, está 

descansando agora nos braços do Senhor, porque essa doença é, infelizmente, implacável. Só 

quem já teve um ente na família, que passa por uma situação dessa, que sabe o que é sofrer 

com isso. Apesar que os outros também que não tiveram também acompanham esse 

sofrimento, tá? 

E a terceira moção, que aqui é uma moção de congratulação, é para o cabo PM Mário 

Henrique Pedrão. O Mário, ele é policial militar desde os vinte e três anos de idade. Nasceu em 
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treze de novembro de mil novecentos e setenta e nove, é casado com a Fabiana Martins Alves 

Pedrão, pai de três filhos: Daniel, Isabella e Mário Henrique. No dia treze de dezembro de dois 

mil e vinte e dois, ele foi acionado, através do Copom, para averiguar atitude suspeita no 

Jardim Adriana aqui de Indaiatuba. Verificou que o chamado se tratava de um furto a uma 

residência, e esse furto estava em andamento. Com muita perspicácia e conhecimento técnico, 

rapidamente providenciou um cerco policial, eliminando qualquer possibilidade de fuga por 

parte dos autores. Diante dos fatos, os indivíduos foram presos em flagrante pelo crime de 

furto, permanecendo à disposição da Justiça. Ressalta-se ainda que no mesmo dia, 

demonstrando grande empenho e compromisso com a missão de bem servir, o policial 

participou, com absoluta competência, da abordagem e prisão de mais quatro indivíduos. Ou 

seja, em um único dia ele conseguiu prender seis. E ele foi congratulado com a Láurea de 

Mérito Pessoal e o reconhecimento da instituição em função da qualidade da prestação de 

serviço do policial militar. Então, fica aqui a nossa homenagem. Ele não está presente hoje, 

porque ele está em serviço, né, se precisar que prenda mais seis, mas ele está executando, e 

executa um bom serviço para a nossa comunidade. Então, ficam aqui os nossos parabéns para 

o cabo Mário Henrique Pedrão. Obrigado, Sr. Presidente. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Hélio Ribeiro, o Hélio da Morada do Sol de quarenta e três anos, né, 

Hélio? Continua a festa lá ou parou já? 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Acabou, né? 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite mais uma vez. Quero cumprimentar e 

parabenizar a todos os homenageados dessa noite. Nos mais variados setores da cidade tem 

pessoas aqui homenageadas. 

Eu fiz uma moção congratulando a equipe de ciclismo através do Marquinhos, nosso secretário 

de Esportes, está aí, através do Piá, toda a equipe que fica por trás da coordenação também, 

né, e muitas vezes... Eu lembro que quando foi construído o nosso velódromo, Marquinhos, as 

pessoas perguntavam: “Para que um velódromo aqui na cidade?”. E hoje o nosso velódromo é 

referência. É um dos melhores velódromos do país. E nós temos uma equipe que foi campeã 

pela quinta vez, só aqui em Indaiatuba foi a terceira vez que a equipe de ciclismo foi campeã. 

Então, nós temos no esporte coisas muito boas que acontecem na nossa cidade, e a equipe de 
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ciclismo não é diferente. Então, vou citar o nome deles, que eu creio que a grande maioria 

estão aí. Poucos não vieram, pelo que eu estou vendo aqui. Então, parabéns ao Armando, o 

Piá, Endrigo Pereira, Pedro Freitas, Luan Rodrigues, Maurício Knapp, Fernando Sikora, 

Gustavo Oliveira, Geovane Vinícius; elite feminina: Lutécia Azevedo Masotti, Carolina Barbosa, 

Tatiele Valadares, Marcella Mahfuz; e aos atletas paraolímpicos também: o Carlos Alberto, o 

Soelito Gohr e a Carolina Barasnevicius; pessoal que estava ali por trás da organização, 

Samuel Gabrir, dando um apoio, Fabiana Assis, Júlio Nardi, Oswaldo Luiz Bertoli, o Juninho. 

Parabéns a todos vocês que tão bem representam a nossa cidade no ciclismo, o secretário de 

Esportes, em tantos outros esportes, que a nossa cidade acaba sagrando-se campeã em 

várias modalidades graças ao trabalho que vocês desenvolvem. Parabéns. 

[Aplausos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Quero pedir para o pessoal, para a equipe, ficar em pé. 

Eu tinha... havia me esquecido. Se vocês puderem ficar em pé só para que as pessoas saibam 

quem são vocês, quem são os campeões do ciclismo. Você também, Marquinhos, secretário. 

Parabéns, pessoal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Uma salva de palmas. 

[Aplausos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Parabéns a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ainda nas moções. Com a palavra o 

vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Quero aproveitar e mandar um abraço aqui para 

o Pedro Albertini, que eu estou vendo aqui, para o meu amigo Waldemar Müller, do Diclace, 

para o Bertipaglia, todos representando aqui também o Rotary, não é isso, que foi feita uma 

homenagem agora, algumas seções atrás aí, muito bem justa. Muito obrigado pela presença 

de vocês. Também eu vi agora pouco aqui o Vagner Pecht, eu acho que ele já saiu, um grande 

abraço para ele. Enfim, todos os homenageados de hoje. 

A moção que eu vou comentar agora é para pessoas... uma equipe muito qualificada, muito 

querida de funcionários públicos do Saae, que proporcionam qualidade de vida para a nossa 

população. São os tratadores de água do Serviço Autônomo de Água e Esgoto aqui de 

Indaiatuba. Queria falar o nome de todos que estão aqui: o Charles, o Cícero, o Jairo, o Luís, o 

Reinaldo, o Milton, o Marcos, o Juarez, o Herik e o João Bineli. Queria que todos ficassem em 
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pé, por favor, e queria dizer que eu não poderia deixar passar... deixar de passar, de fazer essa 

homenagem, principalmente... pois a semana passada foi a Semana Internacional da Água, e 

eu tinha que fazer essa homenagem para vocês, que proporcionam para nós água de 

qualidade, uma dedicação exclusiva que vocês têm. Eu sei o quanto é difícil, porque eu 

trabalho lá com vocês há quase trinta anos. Aliás, todos aí têm de vinte anos para cima de 

experiência, alguns até mais de trinta anos de experiência, e eu sei o quanto vocês se dedicam 

para poder fornecer água potável, água tratada, em quase... em mais de noventa mil ligações 

que nós temos aqui em nossa cidade. Vocês realmente fazem a diferença, vocês realmente 

são um orgulho para todos nós. E eu só tenho a desejar que vocês continuem assim, com essa 

dedicação, continuem assim, com esse empenho em proporcionar qualidade de vida para a 

nossa querida Indaiatuba e para a sua população. Então, parabéns para todos vocês, que 

vocês realmente merecem essa homenagem. Uma salva de palmas para vocês. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Com a palavra o vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Sr. Presidente, mais uma vez obrigado pela 

palavra. Quero homenagear três pessoas aqui. Em primeiro lugar... 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O Índio está de assessor do Arthur hoje. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Melhor assessor que existe, pô. Esse Índio 

trabalha muito até nisso. Sr. Presidente, quero dar, primeiro, duas moções de congratulações. 

Em primeiro lugar, ao Senhor Leandro Américo, que eu sei que não conseguiu chegar a tempo, 

mas junto com a nossa querida Nazareth Silva, da Aprai, representa a nossa cidade na causa 

animal. Para quem não sabe, o Leandro está há dezoito anos nessa caminhada. Há dezoito 

anos o Leandro e a Nazareth vão em residências, lidam com maus-tratos, lidam com coisas 

absurdas, porque, para quem não sabe, existe até violência sexual com animais, a chamada 

zoofilia, e já houveram casos nessa cidade que eles tiveram que atuar. Existem inclusive... Se 

vocês pensarem junto com a gente, nós temos na nossa cidade alguns casos muito violentos 

de maus-tratos, que são responsáveis por estatísticas tenebrosas no nosso município, e esse 

pessoal está lá sempre não só para acudir aquele animal, mas também para atacar, vamos 

dizer assim, os nossos agressores, que tenham consequências, que respondam nas penas 

duras da lei e que possam, de alguma maneira, pagar pelo que cometeram. 

E além do Leandro e da Nazareth, nós temos um apoio muito forte das nossas autoridades 

policiais, e hoje eu gostaria de homenagear diretamente o Senhor Freitas e o guarda municipal 
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Wilson José, aqui presente, por toda a atribuição, por toda a atuação, por todo o background 

que é feito pela Guarda Municipal em cima das atuações da Aprai, em cima dos maus-tratos e 

de outras coisas que eles têm que enfrentar. E mais do que isso, Sr. Presidente, escolhi o 

Freitas e o Wilson José pela atuação humana deles, pelo sentimento, por estarem sempre à 

disposição quando são chamados e por saberem psicologicamente lidar com todas essas 

situações. Não é fácil, senhores, não é fácil atuar na defesa animal. Nós temos muitos 

protetores de teclado, muita gente que se indigna na internet, que pede providências, mas 

quando a gente pede para ajudar com um real que seja para as entidades ou para ajudar uma 

entidade como a Aprai a combater na prática como voluntário os maus-tratos, aí essas pessoas 

se acovardam, se escondem atrás dos teclados, vivem de videozinho ou de algumas outras 

coisas que é melhor nem citar, e quem põe a mão na massa são esses heróis aqui presentes. 

Por isso, José, faz assim com a mão para todo mundo te ver. Eu peço uma salva de palmas a 

eles, por favor. 

[Aplausos] 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: E por último, Sr. Presidente, não querendo me 

alongar, apenas prestar o meu pesar pelo falecimento do Senhor Amarildo Valdo da Cruz, que 

ocorreu em dezessete de março de dois mil e vinte e três. Rapidamente, Sr. Presidente, 

Amarildo Cruz, como era conhecido, nos deixou recentemente, aos sessenta anos de idade, 

em Campo Grande, no Mato Grosso do Sul. Foi deputado estadual no Mato Grosso do Sul e, 

quando faleceu, estava iniciando o seu quinto mandato. Foi presidente estadual no Mato 

Grosso do Sul, secretário estadual das pastas da Habitação e da Fazenda e sempre ajudou a 

cidade de Indaiatuba para implementação de vários programas, especialmente através do 

pedido do seu eterno amigo de infância e juventude aqui presente também, o engenheiro 

Hamilton Lombardi Soares. Visitou Indaiatuba várias vezes e costumava elogiar a dinâmica e a 

pujança do nosso município, além do nosso governo. Recebeu, em diversas oportunidades, 

secretários municipais e empresários da nossa cidade de Indaiatuba, que tiveram interesse em 

conhecer os trabalhos do governo do Mato Grosso do Sul, e mencionou várias vezes a nossa 

cidade em vários discursos Brasil afora. Fica aqui então o registro dos nossos votos de pesar 

aos familiares e amigos e, em nome da cidade de Indaiatuba, a gente quer agradecer toda a 

atuação do deputado Amarildo e os esforços sempre favoráveis à nossa cidade. Muito 

obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Com a palavra o vereador Wilson Índio da 

Doze. 
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VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Obrigado, Sr. Presidente. Sr. Presidente, nós 

estamos terminando o mês da mulher, e nesse dia eu quero homenagear uma guerreira. Eu 

quero homenagear uma pessoa na qual... Ela nasceu em Indaiatuba em mil novecentos e 

setenta e um, e essa guerreira foi casada por mais de trinta anos, na qual uma infelicidade no 

dia primeiro de janeiro de dois mil, ela veio perder o seu esposo, o qual já convivia há trinta 

anos com ele, esposo esse que sempre foi guerreiro juntamente com ela, esposo esse que 

trabalhava com ela no ramo alimentício no Distrito Industrial, esposo esse que quando chegava 

em casa, ele pegava aqueles pães, aqueles bolos que ela fazia no momento vago para 

aumentar a renda familiar. Luciana perdeu o seu esposo, mas Luciana teve uma filha 

maravilhosa, filha essa que nunca deixou que sua mãe desistisse do seu sonho, filha essa que 

tornou sua companheira. Luciana, ela, vendo o crescimento dos produtos que ela fazia, os 

pães, bolos, ela criou, ou seja, ela construiu, ou seja, ela montou uma padaria, Pave e Komê - 

está assim mesmo, Pave e Komê, tá? Não é comer não, é Komê mesmo. -, ali no Jardim 

Hubert. E essa menina, vendo o seu sucesso, essa menina vendo a sua clientela cada vez 

mais crescer, ela se viu na necessidade de aumentar também o seu comércio. Ela criou a 

padaria e mercearia no mesmo lugar. Guerreira essa que hoje você passa em qualquer 

momento ali, você vê as duas trabalhando, as duas sorrindo, as duas atendendo a população. 

Isso é o segredo do seu sucesso. Então, Luciana Aparecida Laranjeira, você, nesse mês de 

maio (sic), em nome de todas as mulheres aqui presentes, em nome da sua filha Jéssica, você 

é a minha homenageada. Parabéns. Gostaria que ficasse em pé para o povo te conhecer. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu também tenho homenageado. Gostaria 

de fazer uso da palavra. 

Queria, antes de mais nada, agradecer a presença de todos. É sempre bom fazer uma sessão 

com a Casa cheia, todos os homenageados, merecidamente. Queria aqui cumprimentar mais 

uma vez o nosso secretário de Esportes, o Marquinhos, cumprimentar o pessoal da central da 

ambulância, ao Claudio Diogo, arquiteto presente aqui, Dona Cecília, a Jéssica, da Habitação, 

e a todos os colaboradores dessa Casa. Quero aqui pedir para que o Cleverson... Cleverson 

Luís, levante-se, por favor, Cleverson. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Cleverson é um menino dedicado, e no 

último dia dezenove de março ele conquistou o título de vice-campeão brasileiro de supino. Eu 
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acho que vocês viajaram junto ou não? É a mesma equipe? Vocês já receberam a homenagem 

da vereadora Silene, então eu quero fazer essa homenagem para você, Cleverson, que você 

leva o nome de nossa cidade para o Brasil todo. Você é um cara esforçado, batalhador, e só 

tem que ser homenageado nessa Casa de Leis, e receba essa moção de congratulação pelo 

que você representa para a nossa cidade de Indaiatuba, assim você como seus companheiros. 

Parabenizar a Secretaria de Esportes, continue dando suporte. Não é à toa que Indaiatuba, se 

eu não me engano, é tricampeã dos Jogos Regionais, é isso, Cristina? Tricampeã, né? E isso? 

Porque Indaiatuba investe bastante no esporte. Investindo no esporte, está investindo em 

saúde, e o Cleverson faz isso como ninguém. Ele vai lá em nome de Indaiatuba, representa 

legal, e vice-campeão brasileiro. Olha o tamanho do nosso país. O cara é o segundo melhor do 

país. Então, Cleverson, parabéns, continue assim, tem todo o apoio dessa Casa, o esporte tem 

todo o apoio dessa Casa, e muito obrigado por você levar o nome de Indaiatuba de maneira - 

como eu posso dizer para você? - positiva. Porque tem muita gente aí que faz um desserviço 

para Indaiatuba, e você não. Ao contrário dessas pessoas, você leva de maneira bem bacana. 

Parabéns, e continue assim. E parabéns para o sogrão, que está aí também, o Gilberto, que 

também é do esporte. Grande abraço. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. As 

moções estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. As moções foram aprovadas por unanimidade, e as moções de pesar serão 

encaminhadas às famílias enlutadas. 

Vamos para as matérias representadas. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 129/2022, Arthur Spíndola, “Dispõe sobre a autorização aos vereadores para 

uso de vagas oficiais durante a execução de suas atividades legislativas”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 36/2023, Pepo, “Denomina Rua Antonio Domingos Rodrigues o logradouro 

público do Parque Villa dos Pinheiros”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 39/2023, Executivo Municipal, “Denomina Ruth Ambiel Teixeira de Camargo o 

próprio municipal que especifica”. Às comissões. 
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Projeto de Lei nº 40/2023, Pepo, “Insere no calendário oficial de eventos do município de 

Indaiatuba a Semana Municipal de Conscientização sobre as Doenças da Tireoide”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei nº 41/2023, Sérgio Teixeira, “Declara de utilidade pública o grupo escoteiro Rosa 

dos Ventos - 433/SP”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 44/2023, Alexandre Peres, “Denomina Clovis Civolani o logradouro público do 

Parque Villa dos Pinheiros”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 45/2023, Wilson Índio da Doze e Pepo, “Institui a semana do lançamento 

anual da Campanha da Fraternidade no município de Indaiatuba”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 50/2023, Arthur Spíndola, “Assegura o contato da Prefeitura Municipal de 

Indaiatuba junto ao cidadão”. Às comissões. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Projeto de resolução. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Espera aí que eu acho que caiu a transmissão. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Tem um projeto em regime de urgência. 

Peço que a vereadora... O que aconteceu? Caiu a transmissão? Sim ou não? Sim, caiu? 

Então, eu peço suspensão da sessão por alguns minutos, porque, por lei, eu tenho que 

transmitir a sessão para toda a população de Indaiatuba, e caiu a transmissão. Peço, por favor, 

para que se espere um pouquinho. 

[Sessão Suspensa] 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: A última? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Em qual momento que caiu? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Na hora que ela começou a leitura, acho. Acho que é bom 

ler de novo. É. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Repito? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Mas voltou? Alô? Alô? Nós vamos 

transmitir pelo Facebook da Câmara Municipal. Depois vai ser colocado no YouTube normal 

para toda a população. 
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[Sessão Reaberta] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Declaro reaberta a 6ª Sessão Ordinária de 

dois mil e vinte e três. Peço que a vereadora releia todas as matérias apresentadas, por favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 129/2022, Arthur Spíndola, “Dispõe sobre a autorização aos vereadores para 

uso de vagas oficiais durante a execução de suas atividades legislativas”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 36/2023, Pepo, “Denomina Rua Antonio Domingos Rodrigues o logradouro 

público do Parque Villa dos Pinheiros”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 39/2023, Executivo Municipal, “Denomina Ruth Ambiel Teixeira de Camargo o 

próprio municipal que especifica”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 40/2023, Pepo, “Insere no calendário oficial de eventos do município de 

Indaiatuba a Semana Municipal de Conscientização sobre as Doenças da Tireoide”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei nº 41/2023, Sérgio Teixeira, “Declara de utilidade pública o grupo escoteiro Rosa 

dos Ventos - 433/SP”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 44/2023, Alexandre Peres, “Denomina Clovis Civolani o logradouro público do 

Parque Villa dos Pinheiros”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 45/2023, Wilson Índio da Doze e Pepo, “Institui a semana do lançamento 

anual da Campanha da Fraternidade no município de Indaiatuba”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 50/2023, Arthur Spíndola, “Assegura o contato da Prefeitura Municipal de 

Indaiatuba junto ao cidadão”. Às comissões. 

Tem um projeto de resolução. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Recebido agora. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Esse foi recebido agora pela administração 

da Casa. Eu peço para que a vereadora leia, para nós votarmos em regime de urgência, ok? 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Dispõe sobre o marco temporal de transição 

dos regimes jurídicos de contratações públicas para plena aplicação da Lei Federal número 

14.133, de 1º de abril de 2021, no âmbito da Câmara Municipal de Indaiatuba”. 
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Tem um requerimento: “A Mesa da Câmara Municipal vem, respeitosamente, requerer ao 

Plenário, no artigo 133, alínea “a”, do Regimento Interno, que o projeto de resolução de autoria 

da Mesa da Câmara, que dispõe sobre marco temporal de transição dos regimes jurídicos de 

contratações públicas para plena aplicação da Lei Federal número 14.133, de 1º de abril de 

2021, no âmbito da Câmara Municipal de Indaiatuba, tramite em regime de urgência especial. 

Sala das Sessões, 27/3/2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu vou colocar primeiro o regime de 

urgência em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Aprovado por unanimidade. Eu peço que a vereadora leia mais uma vez a 

resolução. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de resolução, “Dispõe sobre o marco 

temporal de transição dos regimes jurídicos de contratações públicas para plena aplicação da 

Lei Federal número 14.133, de 1º de abril de 2021, no âmbito da Câmara Municipal de 

Indaiatuba”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto de resolução está em discussão. 

Está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. 

Vamos para a Ordem do Dia. E as outras matérias serão encaminhadas para a secretaria, para 

o Expediente. Voltou. Vamos para a Ordem do Dia. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ordem do Dia. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 2/2023, Alexandre Peres, “Dispõe sobre a concessão de 

Título Honorífico de Cidadão Indaiatubano para José Geraldo Garcia”. Votação única, dois 

terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 
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VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Meu voto também é favorável. O projeto foi 

aprovado. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 17/2023, Alexandre Peres, 

“Insere no calendário oficial do município o evento denominado Pedal de Natal”. Votação única 

simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Temos alguns projetos em nome de rua. 

São um, dois, três... Pedir licença ao Plenário para votar em bloco. Ok? Então, eu peço que a 

vereadora leia os três projetos. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 21/2023, Arthur Spíndola, 

“Denomina José Marques Caldeira Filho o próprio municipal”. Votação única simples. 

Projeto de Lei nº 27/2023, Pepo, “Denomina Rua Tereza Ester Mationi Ferracini o logradouro 

público do Parque Barnabé”. Votação única simples. 

Silene Carvalini, “Denomina Rua Cirilo Francisco o logradouro público do Loteamento Jardim 

Bom Sucesso”. Votação única simples. 

Silene Carvalini, “Denomina Rua Douglas Rodrigues Freire o logradouro público do Loteamento 

Jardim Casablanca”. Votação única simples. 

Queria fazer uso da palavra. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Na verdade, são quatro projetos. Os 

projetos estão em discussão. Com a palavra a vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos novamente. Gostaria de falar 

com os familiares do Douglas em nome da Débora, que é sua esposa, e a Senhora Nídia 

Ferrari, que é a sogra, o Senhor Antônio Ferrari, que é o sogro, a Senhora Orlanda de Genaro, 

que é sua mamãe, e a sua filha Letícia e o primo Uriel, que vieram aqui prestigiar essa sessão 

hoje, a qual os vereadores vão aprovar aí o nome de rua do Douglas Rodrigues Freire. Douglas 

nasceu em Indaiatuba, formou-se cirurgião dentista, foi casado com Débora e teve uma filha. 

Em Indaiatuba, ele exerceu a profissão de cirurgião dentista por quinze anos, concursado na 

Prefeitura Municipal de Indaiatuba. Ele foi uma figura importante. Em todos os encontros que 

tinha com os pacientes, quando eles iam receber suas próteses, ele sempre estava alegre, ele 

sempre estava conversando, brincando com todos os pacientes, e isso tornou ele uma figura 

agradável, uma figura muito especial, quando ele trabalhou com a sua equipe, sempre 

atencioso, sempre educado. Douglas... Nunca a gente viu o Douglas triste. Sou funcionária da 

prefeitura e, muitas vezes, compartilhei de momentos lá na prefeitura onde ele estava lá 

entregando. E hoje a gente deixa aqui eternizado um nome de rua para o Douglas. Então, 

deixo a vocês aí essa homenagem. Obrigada. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto continua em discussão. Com a 

palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. Não, Ana? Então é o Arthur. Arthur. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Mais uma vez, obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Neste momento estamos denominando o próprio municipal com o nome de um 
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grande indaiatubano: José Marques Caldeira Filho, ou Caldeira, para os próximos. Foi casado 

com Nerci, Toretti Caldeira, aqui presente, minha querida tia Nice, e teve dois filhos: Emerson e 

Mariana. Morador de Indaiatuba desde mil novecentos e oitenta e dois e trabalhou na General 

Motors por trinta e quarto anos. Religioso, sempre empenhado em seus trabalhos e dedicou 

muitos anos da sua vida a ajudar o próximo, seja por meio do trabalho com os católicos, dos 

conselhos municipais, grande conselheiro da Saúde, grande conselheiro da Saúde, peitudo, 

enfrentava tudo e todos pelo que achava que era certo. Sempre lembrado como uma pessoa 

que gostava de ter as coisas da forma como achava correto. Pertenceu... foi um dos sócios-

fundadores da Creche Mãe Rainha, membro dos Vicentinos, um grande conselheiro municipal 

de Saúde, trabalhando em visitas voluntárias, sempre voluntárias, com seu próprio carro ao 

Haoc, proporcionando atendimento a várias pessoas e salvando muitas vidas. Ministro das 

exéquias, ministro dos enfermos, ministro da Eucaristia e coordenador dos ministros, montava 

pizza - aliás, eu já participei de várias vezes, acho que vocês aqui presentes também - para 

Renovação Carismática e também para auxiliar na compra de cestas básicas e foi presidente 

do Comusans, Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional. Mesmo durante a 

pandemia, sempre continuou com seus trabalhos. Eu lembro da penúltima vez, se eu não me 

engano, que eu fui à casa da família almoçar, e o Senhor Caldeira me mostrou orgulhoso de 

que ele estava desenvolvendo ali camas hospitalares. Tinha feito uma oficina dentro de casa 

para ajudar em camas hospitalares e cadeiras de rodas para emprestar para as pessoas, para 

quem precisasse, e voltasse quando desse. Ajudou centenas de pessoas dessa maneira, 

principalmente trabalhando em cima dos que o procuravam ou de situações que simplesmente 

ele ficava sabendo e se mobilizava uma comunidade inteira para auxiliar. Então, essa 

homenagem que estamos dando a esse próprio municipal, além de ser mais do que merecida... 

E fica uma curiosidade também: é o maior incentivador, empresário e patrocinador da grande 

banda A Última Hora - lembra, Emerson? -, na qual quem vos fala era o vocalista. Imagina 

como era boa essa banda. Sempre tocando uma meia lua junto com a gente e sempre 

participando de todos os sonhos que a gente tinha, adolescentes ou jovens adultos. Caldeira, 

onde quer que esteja, com Deus, com paz, que essa homenagem fique eternizada na nossa 

cidade de Indaiatuba a um dos maiores indaiatubanos que nós já tivemos. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Os projetos continuam em discussão. Os 

quatro projetos estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os 
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contrários se manifestem. Os quatro projetos foram aprovados por unanimidade. Com a 

palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 31/2023, Alexandre Peres, 

“Insere no calendário oficial do município o evento denominado Setembro Solidário Pitágoras”. 

Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 38/2023, Pepo, “Insere no 

calendário oficial de eventos do município de Indaiatuba a Festa Julina - Comunidade Sagrado 

Coração de Jesus”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vou fazer uso da palavra. Queria, 

primeiramente, cumprimentar e agradecer a presença de uma parte da Comunidade Sagrado 

Coração de Jesus, ali no Parque da Bandeira, e é de extrema importância, e peço o voto 

favorável dos nobres colegas, que esse é um trabalho muito bacana. A festa julina deles é 

sempre realizada no mês de julho e, por coincidência, na esquina da minha casa. E eles fazem 

um trabalho, Hélio, maravilhoso lá, e com a renda dessa festa julina, eles fazem um trabalho 

social, além de ampliação da Igreja Sagrado Coração de Jesus. Então, peço o voto favorável 

aos nobres colegas e já convido vocês para comparecer no Parque das Bandeiras no dia oito 

de julho, tá bom? Grande abraço a todos. Oito de julho. Põe na agenda aí. Então, eu peço o 

voto favorável. 

O projeto continua em discussão. O projeto está em votação. Os vereadores favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi aprovado por 

unanimidade, e agora a nossa comunidade está no calendário oficial do município. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 6/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura, e dá outras providências”. Segunda votação 

simples. Esse projeto tem emenda, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu peço para que a vereadora leia a 

emenda. Eu falei assim: Esse projeto está no calendário oficial do município. Não, vai para a 
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sanção do prefeito, mas com certeza o prefeito vai sancionar, tá bom? Tem três emendas esse 

projeto. Eu peço que a vereadora leia as três emendas de maneira individual. 

 VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Emenda nº 1 Modificativa, Arthur Spíndola, 

“Altera a redação do artigo do Projeto de Lei 6/2023, que dispõe sobre o Sistema  Municipal de 

Cultura. ‘Artigo 52 - As políticas culturais setoriais devem, preferencialmente e se possível, 

seguir as diretrizes gerais advindas da Conferência Municipal de Cultura (CMC) e do Conselho 

Municipal de Política Cultural de Indaiatuba, consolidadas do Plano Municipal da Cultura’”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Leu a primeira emenda, né? 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Isso. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Essa emenda está em discussão. Está em 

votação. Vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A voz está ruim, hein, vereador? É Rio de 

Janeiro. Vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Meu voto também é favorável. A emenda 

foi aprovada por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Segunda emenda modificativa ao projeto, do 

vereador Eduardo Tonin, “Altera a redação do artigo 20 do projeto de lei. ‘Artigo 20 - O direito à 

participação na vida cultural deve ser assegurado igualmente a todas as pessoas: com 

deficiência, pessoas em situações de vulnerabilidade (como jovens em cumprimento de 

medidas socioeducativas), imigrantes, público infantil e idoso, que devem ter garantidas 

condições de acessibilidade e oportunidades de desenvolver e utilizar seu potencial criativo, 

artístico e intelectual’”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda está em discussão. Com a 

palavra o autor da emenda, Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Quero falar que em relação a 

esse projeto da cultura, é um projeto que já vem discutido desde a época da Erika Novak. É um 

projeto importante para o município, que já vem sendo discutido há muito tempo e que está na 

hora de ser votado e apreciado por nós. Quero dizer que eu venho aqui fazer uma emenda 

modificativa, que no artigo vinte, o direito à participação na vida cultural deve ser assegurado 

igualmente a uma classe eles colocam apenas, e eu peço que isso seja estendido a outras 

classes sociais, para que elas possam fazer parte desse direito à participação da vida cultural. 

Quero dizer também que os projetos apresentados pelo Executivo, aqueles projetos que 

entendermos serem em favor da população, terão o nosso apoio. Logicamente que nós vamos 

apreciá-los e fazer isso que eu estou propondo agora, as emendas, para melhorar os projetos. 

Então, eu... O líder do governo falou que em relação a essa emenda, o governo irá votar 

contra. E tem uma outra emenda, um aditivo, que-- 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Du, só pela ordem. Aí depois volta e fala 

da outra emenda. A discussão é dessa emenda. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Depois volta na outra emenda. Perfeito. Dessa emenda. 

Perfeito. Então, em relação a essa emenda, é para que todas as classes sejam contempladas 

no artigo vinte. Muito obrigado. Obrigado, presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda continua em discussão. Com a 

palavra o líder de governo Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Mais uma vez, obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Houve um diálogo inclusive com o vereador autor da emenda, a Secretaria de 

Cultura, para que a gente votasse esse projeto da forma mais objetiva ou possível, pois, como 

ele mesmo colocou, trata-se de uma demanda antiga e que a Secretaria da Cultura vem 

brilhantemente trabalhando em sua pasta e trazendo mais uma inovação legal para que a 

gente possa cada vez mais participar de programas estaduais, programas federais, e conseguir 

trazer cada vez mais verba desses entes para o nosso município de Indaiatuba. Acho 

importante mesmo a colocação do vereador em relação à abrangência de todos, né, da forma 

como for possível de abranger, mas em discussão técnica com a Secretaria de Cultura e com o 

jurídico da prefeitura, ficou bem colocado que há um artigo dentro deste projeto que já 

contempla isso. Convido a todos a lerem. É o artigo dezoito desse projeto em questão, que 

contempla, no fundo, a todos de forma inclusiva. Então, conversado com o vereador, a gente 

também discutiu bastante aí de como colocar isso para a frente e de forma objetiva, sem a 

gente travar aí qualquer tipo de discussão política, e sim técnica. Então conversamos. Peço o 

voto contrário a esta emenda, por entender que já está sendo abrangido dentro do projeto, e 

discutiremos a próxima em outra questão. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda continua em discussão. A 

emenda está em votação. Esperar ele descer lá para votar. Vai para a academia do esporte lá. 

Vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Estamos vivos. Contrário à emenda, Sr. 

Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Wilson da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 
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VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Ana Maria do Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda foi... 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Não? A Silene já votou. Meu voto também 

é contrário. A emenda foi rejeitada com dois votos contrários, tá ok? Com dois votos favoráveis, 

né, e dez... A gente está tão acostumado, Eliane, que inverte, viu? 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda foi rejeitada. Com a palavra a 

primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Emenda Aditiva ao Projeto de Lei 6/2023, do 

artigo 6º, “Artigo 6º - ‘Cabe ao poder público municipal planejar e implementar políticas 
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públicas, conhecer, reconhecer, salvaguardar, valorizar e difundir os bens e paisagens culturais 

da cidade de Indaiatuba’”, vereador Eduardo Tonin. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda está em discussão. Com a 

palavra o autor da emenda, Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Rapidamente. Presidente, você falou que eu peguei o asfalto 

quente quando o Ricardo França saiu daqui. Então, eu tenho que trabalhar, mostrar serviço. É 

isso que a gente quer. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): É verdade. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Nós estamos aqui para isso. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Mas você vai dar conta. Você é um menino 

esperto, inteligente, já está... já mostrou a que veio. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: É. É, é isso aí. Vamos mostrar o nosso valor, o nosso 

trabalho, né? Muito obrigado. 

Bom, a emenda em discussão é um aditivo a esse projeto de lei, o artigo 6º, “Cabe ao poder 

municipal planejar e implementar políticas públicas para conhecer, reconhecer, salvaguardar, 

valorizar e difundir os bens e paisagens culturais da cidade de Indaiatuba”. Quem não sabe, o 

meu pai foi fundador do Pró-Memória de Indaiatuba, e hoje o Pró-Memória, ele foi... faz parte... 

A Casa da Memória foi incorporada à Secretaria de Cultura do município. E é um projeto que 

estará lá fazendo parte das leis que regerão a pasta da Cultura, então é uma forma de a gente 

valorizar o patrimônio histórico da nossa cidade. Então contem sempre comigo para isso. 

Estarei sempre atento aos projetos de interesse da população. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda continua em discussão. Com a 

palavra o vereador e líder do governo Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado, Sr. Presidente. Quero agradecer as 

palavras do vereador Du Tonin. Realmente, é um projeto muito bem feito pelo Executivo, muito 

importante para a gente poder resgatar todos os valores culturais e históricos, e isso só veio 

acrescer a tudo o que nós temos no nosso município relativo não só à cultura, mas ao futuro da 

cultura. Nós estamos votando aqui algo que gera diretrizes para a cultura municipal e todo o 

seu sistema envolvido. E é importante que a gente tenha muita racionalidade ao trabalhar em 

coisas assim. Agradecer, mais uma vez, ao Executivo pela celeridade. Sr. Presidente, apenas 

a leitura do artigo dezoito, que eu citei na discussão da outra emenda, que também se refere a 
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essa apresentada pelo vereador, para que fique claro a todos o que está sendo votado aqui. O 

artigo 18 diz: “O direito à identidade e à diversidade cultural deve ser assegurado pelo poder 

público municipal, por meio de políticas públicas de promoção e proteção do patrimônio cultural 

do município, de promoção e proteção das culturas indígenas, populares e afro-brasileiras, e 

ainda de iniciativas voltadas para o reconhecimento e valorização da cultura de outros grupos 

sociais, étnicos e de gênero, conforme os artigos 215 e 216 da Constituição Federal”. Para 

esclarecer também e para que não haja nenhum tipo de má interpretação do que foi votado 

aqui. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda continua em discussão. Vou dar 

uma dica para o senhor: na próxima, o senhor fala nesse, que fica mais perto. O senhor está 

andando à toa. 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A emenda continua em discussão. A 

emenda está em votação. Vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Favorável, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Doutor Othniel.  
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VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Meu voto também é favorável. A emenda 

foi aprovada por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 16...  

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Não, tem que votar o projeto. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): É o projeto da emenda que nós vamos 

votar agora. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 6/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura (SMC), e dá outras providências”. Segunda 

votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto... 

Tanta discussão na emenda e o projeto não tem discussão. Que beleza. O projeto está em 

discussão. O projeto está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-

secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 16/2023, Sérgio Teixeira e 

Silene Carvalini, “Insere o § 3º ao artigo 1º da Lei nº 5.879, de 19 de maio de 2011, que dispõe 

sobre a proibição do uso de aparelhos de telefonia celular e congênere dentro das agências 

bancárias e instituições assemelhadas”. Segunda votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 25/2023, Silene Carvalini, 

“Fica assegurado às mulheres o direito a acompanhante durante as consultas médicas, 

exames e demais procedimentos clínicos nos estabelecimentos de saúde público e privado do 

município de Indaiatuba”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em primeira votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado. 

Nós temos cinco vereadores inscritos na Palavra Livre. Por ordem de sorteio, primeiramente, 

gostaria de convidar a vereadora Ana Maria dos Santos. 

PALAVRA LIVRE 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão pela palavra, Sr. Presidente. Quero 

deixar aqui na Palavra Livre um convite para todos os presentes e todos que nos assistem 

pelas redes sociais. Nós estamos aqui no Abril Azul, o Mês da Conscientização sobre o 

Transtorno do Espectro Autista, o TEA. E aproveito a oportunidade para convidar todos os 

participantes da Terceira Caminhada da Conscientização do Autismo, organizada pelo grupo 

Amaii. É um grupo de mães que organiza essa caminhada. Ela será lá no Parque Ecológico, e 

todos estão convidados. Será nesse domingo, dia dois de abril. Vão se encontrar ali às oito e 

trinta, no estacionamento da Concha Acústica, e dar a volta, vai até o Objetivo, depois volta e 

encontram ali, com os balões azuis. Será um ato de apoio aos autistas. Então todos estão 

convidados para dar esse apoio. É uma caminhada de conscientização. 

E quero deixar também aqui o meu repúdio ao que aconteceu comigo na semana passada em 

uma reunião de bairro ali da região norte. Essa reunião foi no dia vinte e um e vinte e dois, eu 

estava para representar alguns moradores, e o prefeito Nilson Gaspar, ele não deixou eu falar, 

pedindo para desligar o microfone. É muito bom ouvir essa palavra, igual o presidente acabou 

de dizer agora, Palavra Livre. É onde eu estou agora, é onde eu estou falando, é onde eu estou 

como vereadora sendo a voz do povo. E ninguém vai calar minha boca, nem aqui, nem na rua 

e nem em lugar nenhum. Eu fiquei muito surpresa quando eu quis falar, representando os 

moradores, que me pediram, que me convidaram para estar nesta reunião. Eu fui convidada 

por moradores para estar naquela reunião, uma reunião muito importante, política pública. 

Todos têm o direito de falar. E eu não ofendi ninguém. Eu simplesmente pedi para falar em 

nome do povo. Então foi muito triste. Eu fiquei muito surpresa, porque eu nunca maltratei o 

prefeito Nilson Gaspar. Até agora, eu, minha família, meus amigos, nós estamos sem entender 
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o porquê que ele teve aquela atitude de mandar cortar o microfone para não deixar eu falar. Eu 

como cidadã, eu como vereadora, eu como um ser humano, eu como mulher. E ficou na minha 

cabeça: Será que se eu fosse um vereador, um homem ou alguém da base, eu teria sido 

tratada daquela forma? Porque foi muito estranho. Eu jamais iria colocar o prefeito em 

constrangimento, colocar um assunto em Pauta que fosse deixar ele em constrangimento. De 

forma alguma. Eu estava ali para acrescentar, para ser a voz daqueles que não podiam estar 

lá, que não têm coragem de falar em público. E eu sou vereadora é para defender e falar pelo 

povo sempre ou na frente do prefeito, ou em outro lugar onde ele não esteja. Mas eu acho que 

o respeito tem que prevalecer. Sempre me dirigi ao prefeito Nilson Gaspar com muito respeito, 

e continuarei respeitando a ele e a todo ser humano. Quem me conhece, sabe, eu sou da paz. 

As pessoas falam: “Você é muito calma”. Não é muito calma. A pessoa fala: “Você é zen”. Eu 

sou zen, eu sou zen com Deus, porque eu encontrei a minha paz, e isso é maravilhoso. Então 

a pessoa pode tentar me ofender, pode achar que está me ofendendo, mas ela estava 

ofendendo a ela mesma. Pode ser o prefeito ou uma outra pessoa, porque tudo volta. Tudo o 

que sai de mim, volta para mim. Se eu desejo uma coisa boa para o outro, isso vai voltar para 

mim. Então, eu fiquei triste, mas eu recebi muito apoio de todos os gêneros. Todos os gêneros 

me deram apoio. Não consegui respeitar... responder a todos, tanto pelas redes sociais como 

por telefone. É muito triste uma mulher ser tratada dessa forma. E eu não fui eleita à toa, gente. 

Eu fui eleita pelo povo. Estou aqui para honrar, respeitar e ser a voz de quem me colocou e de 

quem também não me colocou, porque o povo precisa de representantes aqui. Eu não sou 

funcionária do prefeito Nilson Gaspar. Eu sou uma vereadora representante do povo. E vou 

seguir trabalhando, com honra, com respeito e com muita fé. Gratidão e boa noite a todos. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Palavra Livre. Com a palavra o vereador 

Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Mais uma vez, obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Apenas tecer comentários ao que foi dito pela vereadora Ana Maria dos Santos. 

Tratava-se de um evento para os moradores daquela região e havia sido pelo menos 

explanado, no início ali daquela reunião, de que nenhum vereador, independentemente da 

posição política, deveria se manifestar ali. E, como bem a vereadora disse, ela representa uma 

parcela da população, e nós representamos também, cada um aqui, cada um dos doze, 

representa também uma parcela da população. E ali era um local onde nós queríamos, não só 

nós como representantes públicos, mas também a todos que estão envolvidos ali no bairro, 
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ouvir diretamente os moradores sobre o que eles achavam daquele plano comunitário de 

melhoria, como era a forma de a gente conseguir fazer com que aquilo fosse aprovado para 

resolver de vez um problema que assola aqueles moradores há anos, que é a questão não só 

do asfalto, mas também da drenagem de água, do encanamento, dentre outras questões. Pela 

seriedade e pela dificuldade desse PCM, de ter sido implementado há vários anos, foi-se criado 

um critério objetivo para que a gente pudesse ouvir aqueles moradores e que a reunião fosse 

mais célere e tivesse os resultados mais palpáveis o possível. Então houve essa manifestação, 

e tenho certeza, vereadora Ana, de que em nenhum momento o prefeito quis cercear a sua 

manifestação como representante popular, que é e foi dignamente eleita, mas sim uma questão 

de organização em relação a quem se manifestava ali, as palavras que fossem objetivas para 

aquele PCM e para a elucidação daquele caso e que houvesse mais uma explicação técnica, e 

não política. Eu conheço há alguns anos o prefeito Nilson Gaspar, sei do respeito que ele tem 

não só com os funcionários públicos, mas com todos os seres humanos em si, realiza um 

trabalho muito forte nisso. A gente precisa lembrar que esse é o governo que implementou o 

Caminho das Rosas, que é um programa essencial para a nossa cidade, e tenho certeza que 

isso vai ser esclarecido da melhor maneira possível. Mas ressalto, vereadora, a sua 

participação sempre será bem-vinda em todos os eventos, em todas as manifestações, que os 

representantes tiverem, sim, o seu poder de fala ou sua oportunidade de fala, exceto aquelas 

que sejam mais técnicas, objetivas e não políticas, que acho que é importante de a gente saber 

separar essas manifestações. E é importante também o relato da vereadora, para que a gente 

possa acolher, independentemente de qual sentimento tenha ficado ali. A gente tem que 

acolher, aprender e evoluir. Então fica também a minha manifestação sobre esse caso, e 

mando um abraço ao nosso prefeito. Tenho certeza que hoje ele está lutando bastante pela 

nossa cidade de Indaiatuba. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Palavra Livre. Com a palavra o vereador 

Du Tonin. Hã? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Du? Du? 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Oi? 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Só se não tiver problema para vocês dois. 

Eu pulei aqui, era o Sérgio. Pode ser? Pode ser o Du? Pode falar? Tá bom. Na fila era o 

Sérgio. Pode falar? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Então tá bom. 

[Risos] 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Tá bom. Vamos lá. Ele não-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Com a palavra.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Aí ele não vai embora. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Perdão, Sérgio. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Bom, eu gostaria de lamentar o fato ocorrido na discussão do 

PCM da zona norte, que foi na quarta-feira passada, em um lugar público. Então, é uma atitude 

inaceitável do cidadão que tem o cargo hoje de mais responsabilidade, que é o Executivo 

Municipal: o nobre prefeito Nilson Gaspar. A nossa vereadora estava em um espaço público, 

que é público, e a participação de qualquer pessoa tem que ser acolhida. Ninguém, nem o 

prefeito municipal nem ninguém, pode impedir a participação de qualquer que seja, cidadã ou 

cidadão, em um evento, em um local público. Segundo tema: qualquer cidadão ou cidadã tem o 

direito de se manifestar em reuniões de assunto público. Ninguém, nem o prefeito nem 

ninguém, pode impedir esse direito constitucional. Quando eleita, nossa vereadora tem o dever 

constitucional de representar a população. Ninguém, o prefeito e ninguém, pode impedir que se 

exerça esse dever. Então, com base nesses três princípios, manifesto minha solidariedade à 

minha amiga vereadora, mãe, mulher, e todas as pessoas que defendem as boas causas para 

a nossa população. Então, fiquei muito triste, estarrecido, com essa atitude do homem que 

deveria representar-nos como coletivo. Seja de lado A, lado B, nós sempre estaremos ao lado 

das pessoas, e somos iguais perante a Deus. 

Gostaria de colocar uma outra discussão aqui. Foi uma coisa que aconteceu, que eu fui 

surpreendido por um post do padre Júlio Lancellotti: que um morador de rua de Indaiatuba foi 

deixado na Anhanguera, em Americana, por um veículo oficial. Aí eu falei: Não, não é possível. 

Deve ser fake news, né? Aí eu fui atrás, fui atrás da informação concreta. Estou aqui, ó. Vou 

apresentar a cópia do boletim de ocorrência. Quem quiser, pode pedir no meu gabinete. E o 

fato narrado no boletim de ocorrência: dois funcionários do Creas - tem o nome deles no BO e 
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a descrição do veículo - abandonaram os indivíduos no dia vinte e dois do três às cinco horas 

da manhã. A pessoa chamada Eliseu - não vou falar o sobrenome - disse que ainda os 

funcionários do Creas jogaram seus pertences, incluindo documentos. Vou protocolar 

requerimento para saber quais as providências a serem tomadas a respeito dos funcionários do 

Creas e que o Executivo possa apurar o que... qual foi... o que essas pessoas da 

administração municipal fizeram e, caso sejam responsabilizadas... 

Então, dois temas aqui que mancharam as mídias sociais da nossa querida Indaiatuba, que 

está lá um morador de rua e uma pessoa, uma cidadã, uma vereadora, que tem como função 

representar a população. Então, que o prefeito reveja esse posicionamento, essa postura 

quase que ditatorial. Onde já se viu isso? Onde nós vamos chegar? A cidade não tem dono, 

não. As pessoas precisam ser respeitadas. Nós estamos aqui buscando o nosso espaço. Nós 

queremos representar as pessoas. Então, me solidarizo com a Senhora Ana Maria. Que Deus 

continue abençoando a todos, e espero um posicionamento do Senhor Prefeito Municipal. 

Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Com a palavra o vereador Professor 

Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Mais uma vez, boa noite a todos. Eu, na condição de 

professor, não podia deixar passar em branco o que aconteceu hoje na cidade de São Paulo, 

tá? Mais uma situação de insegurança, de desrespeito, de falta de amor ao próximo, onde 

cinco pessoas foram atacadas em uma escola estadual, sendo que uma delas veio a falecer. A 

Professora Elisabeth Tenreiro, de setenta e um anos, foi atacada porque na semana anterior 

ela apartou a briga de dois adolescentes, e esse que atacou hoje estava envolvido nessa briga. 

Então, essa insegurança está pairando em todas as escolas, seja ela pública, estadual, 

municipal ou particular. A sociedade está doente? Eu acho que tem alguns integrantes na 

sociedade que estão doentes. Acho que está faltando um pouco de Deus nas famílias, porque 

não adianta atribuir apenas à escola o processo educacional. Começa em casa. Rubem 

Alves... Vou ler alguns trechos apenas do texto dele A Arte de Educar: “A primeira tarefa da 

educação é ensinar a ver. É através dos olhos que as crianças tomam contato com a beleza e 

o fascínio do mundo. Os olhos têm de ser educados para que nossa alegria aumente. Educar é 

mostrar a vida a quem ainda não a viu. A educação se divide em duas partes: educação das 

habilidades e educação das sensibilidades. Sem a educação das sensibilidades, todas as 
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habilidades são tolas e sem sentido. Os conhecimentos nos dão meios para viver. A sabedoria 

nos dá razões para viver. Quero ensinar às crianças. Elas ainda têm olhos encantados. Seus 

olhos são dotados daquela qualidade que, para os gregos, era o início do pensamento: a 

capacidade de se assombrar diante do banal”. Então, que a sociedade adulta possa ter um 

olhar de criança, que não seria nem necessário esse olhar de criança, mas que fique 

banalizada com essa situação, que não é a primeira vez. E, infelizmente, do jeito que as coisas 

estão caminhando, pode talvez não ser a última. Então, a gente pede primeiro que as famílias 

se reestruturem, pai passe a ser pai, mãe passe a ser mãe. Você pode ser amigo, mas você é 

pai, e amiga, você é mãe. Não é um amigo de escola, não é o amigo da balada. É pai e mãe. 

Tem que saber diferenciar. Existe o Conselho Tutelar para que proteja a criança e que pai e 

mãe não espanque, mas isso não quer dizer que o pai e a mãe têm que se isentar da 

educação dos seus filhos. Então, a gente pede uma colaboração da sociedade. No dia vinte e 

sete de fevereiro, também fiz uma indicação para a prefeitura para reforçar policiais nas 

entradas das escolas, tá? Então, fica aqui o nosso pesar por essa situação, o nosso sentimento 

de revolta com essa situação, com a falta de respeito com o próximo, seja um professor, seja 

um policial, seja qualquer um, mas isso precisa acabar. Então fica aqui o nosso pedido, para 

que as famílias se reestruturem. Busque Deus. Independente da religião, busque Deus. 

Obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Com a palavra a vereadora Silene 

Carvalini. Palavra Livre. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Também estou aqui junto 

com o Arthur referente ao que a vereadora Ana colocou. Sei que a Ana é mulher, ela pode ter 

se sentido traída na forma que foi falado, mas eu participei na terça-feira da reunião, e foi muito 

bem colocado que, como a gente havia conversado com muitos moradores aqui na Câmara, 

com muitos... a presença de vereadores, por ser uma reunião técnica, não haveria fala do 

vereador, não seria uma explanação política, e sim uma apresentação do projeto. Eu sei que a 

Ana tem seu trabalho, ela tem executado aí da melhor forma possível, mas atualmente, na 

gestão aí do prefeito Nilson Gaspar, nós temos cinco mil e duzentos funcionários públicos 

municipais, sendo setenta vírgula setenta e cinco por cento mulheres. Nós temos três mil 

seiscentas e setenta e nove mulheres que trabalham na prefeitura, nós temos cinco secretárias 

municipais, cinco secretárias adjuntas, trinta e oito diretoras, dezoito chefes de unidades. Só na 

educação, nós temos cento e sessenta mulheres que ocupam cargos de chefia, e além de ele 
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valorizar as mulheres nos seus postos de comando, nós temos vários programas, inclusive os 

projetos voltados às mulheres: projetos de câncer de colo de útero, gravidez na adolescência, 

atividades socioeducativas desenvolvidas para mulheres. Hoje eu apresentei um outro projeto 

de mulher. Talvez o que faltou foi ter conversado antes, ter analisado antes, porque realmente 

foi uma reunião técnica. Eu entendo a posição sua, mas também deixo aqui a minha defesa, 

porque eu também estava presente em uma das reuniões. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Queria agradecer a presença de todos. E o 

que nós temos que ter cuidado... O Du falou do... Eu quero tocar no nome daquele caso que o 

padre colocou. Aliás, é um padre... que eu sigo ele e admiro muito pelo trabalho social que ele 

tem. Não só eu como todos aqui... Hoje, o secretário - eu até comentei em um grupo que a 

Eliane está - o secretário Social é o Décio, e o Décio, ele tem vários projetos sociais dele, né? 

Ele é o secretário Social. E eu fui perguntar para o Décio o que tinha acontecido. E quem 

conheceu o Décio aqui dentro - acho que a Ana conheceu, né, Ana? O Décio, pastor Décio, 

que ele foi vereador com a gente aqui -, ele é um cara incrível, preocupado com o setor social, 

um cara do bem. Jamais... Quando falaram isso, que foi o setor social... Não vou falar para 

vocês que não aconteceu, porque eu não vou... porque a rodovia deve ter câmeras, tudo. Fui 

perguntar para ele, ele imediatamente entrou em contato com a equipe dele e ele falou que o 

morador é de Americana, pediu carona para ir embora, e ele tem relatado lá. Então, na eleição 

presidencial a gente viu muito as fake news, né? Não digo que o padre fez fake news; o padre, 

ele noticiou uma notícia que ele colheu de algum lugar. Não estou falando que foi o padre, mas 

com todo respeito, ele faz um trabalho aqui de recolhimento de moradores de rua na época de 

frio, inclusive ele já está preparando de novo, né, para tomar banho. A primeira fase da 

abordagem... todas as abordagens são com o assistente social, oferecem banho, lugar para 

ficar, inclusive até para os cachorros. Então, a gente tem que averiguar o que está 

acontecendo. Eu não quero me precipitar, mas eu acredito na palavra do Décio, por ser quem 

ele é, um secretário que é do bem, tem projetos sociais através da igreja, que ele é pastor... É 

um cara voltado para o social. Tanto é que quando o Hélio Ribeiro se afastou, o primeiro nome 

que veio na cabeça do Gaspar, é um cara que era suplente de vereador, foi o Décio, que, se 

vocês procurarem, os projetos dele são sociais. O Décio... né, o Sérgio, o Arthur. Então a gente 

tem que tomar cuidado, porque entre... O que está acontecendo é o seguinte - eu estou na 

Palavra Livre, vou falar -: o que a gente recebe de reclamações que a cidade está cheia de 

moradores de rua, cheia de pessoas no semáforo, que a prefeitura não faz nada... A prefeitura 
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vai lá e aborda o morador. Porque às vezes é opção de vida do morador. Quando é da cidade, 

todo mundo passa em frente ao hospital, tem aquele morador de rua que é opcional dele; ele 

tem família, mas ele quer ficar na rua, e a prefeitura não pode pegar à força e levar para lugar 

nenhum, gente. É a opção dele. Mas a prefeitura oferece amparo. Quando a pessoa vem de 

fora... que teve casos aqui na Avenida Visconde de Indaiatuba de um morador... Na verdade, 

não é nem morador, é de fora, de Campinas, ele vinha de manhã, ficava o dia inteiro pedindo 

na rua e quebrou o carro de uma mulher. Tem mulheres, à noite vai parar no semáforo da Rui 

Barbosa, o morador está abordando ela. E a cidade tem o amparo, tem o Cras, tem a 

Comunidade Farol, mas eles preferem ficar na rua. E quando o moradora é de fora, a 

população de Indaiatuba pedia uma ação da prefeitura. “Meu amigo, você quer ajuda? Você 

quer ir para a Comunidade Farol? Você quer tomar um banho? Você quer comida?”. Por isso 

que tem aquelas placas: “Não dê esmola”, porque a prefeitura não tem que dar o peixe; ela tem 

que ensinar a pescar. Aí o que aconteceu? Não só esse morador como outros de fora, ele 

falou: “Você é de fora. O que você quer fazer? Ou você vai para o abrigo”, conversando, ele 

falou: “Não, eu quero uma carona para a minha cidade”. E ele chegou, e levaram ele para a 

cidade dele, segundo relatos que eu ouvi, que eu já fui atrás. Então, a gente tem que tomar 

cuidado, porque de repente o que pode ter acontecido? O morador chegou lá, aí a guarda foi 

lá: “Ah, eu estava em Indaiatuba e me jogaram aqui”. Aí a história muda. Então, eu tomo muito 

cuidado... até não quem postou a notícia, porque é uma pessoa de credibilidade também, mas 

como essa notícia foi criada, entendeu? Porque, sinceramente, uma assistente social ou o 

pastor Décio jamais ia pegar alguém na rua, colocar e soltar na rodovia, gente. Jamais. Vocês 

podem certeza disso. Era mais fácil ele ter pego e ter levado para a Comunidade Farol. Então, 

fica aqui a minha defesa ao Décio porque eu o conheço. E quando eu conheço a pessoa, eu 

pulo na bala. Agora, pode ser que aconteça outra coisa. Eu não vou defender funcionário, não 

sei quem foi o funcionário que levou, mas o relatório que o Décio também está levantando... 

Porque se acontecesse alguma coisa desse nível, jamais ele iria aceitar. Ele chamou a equipe 

dele. Então, o primeiro erro que tem que estar falando é que é a equipe do Cras, e não é a 

equipe do Cras, é do Creas. Tem diferença, Cras e Creas. Então aí já começa a surgir... E eu 

estou tão vacinado com fake news que eu... de tudo que eu acompanhei nas campanhas 

presidenciais aí que a gente tem que ser bem cauteloso e tomar cuidado. Até que o Lula não 

era o Lula eu ouvi dizer. Em uma rádio, uma rádio... não era rádio pirata, não, uma rádio de 

Campinas, uma rádio da extrema direita, falou que o cara que ganhou para presidente não era 

o Lula, estava de máscara. Acho que vocês ouviram isso. Então é cada absurdo que a gente 

vê na internet que a gente tem que tomar cuidado, porque hoje a internet virou um local onde 
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todo mundo acusa, todo mundo julga e todo mundo condena, mas, na verdade... Aqui em 

Indaiatuba a gente está cheio disso. 

E quanto ao que o Professor Sérgio falou daquele, vamos dizer assim, ataque que teve hoje, é 

lamentável. Por isso que a gente tem que prevenir. Na semana passada todos viram um 

maluco entrar aqui no meio de uma sessão ordinária e começar a gritar. Eu não sei se ele está 

armado, eu não sei... o cara destemperado, vocês acham que eu vou esperar ele descer até 

mim, ou eu vou pedir para o segurança tirar ele para fora? E se ele tivesse me dado um tiro 

aqui ou dado um tiro nos senhores? Aí iam falar o quê? Que eu prevariquei. E todas as vezes - 

aqui eu sou bem democrático -, todas as vezes que alguém entrar nessa Casa para se 

manifestar de forma educada, reivindicar alguma coisa, sendo lado A ou lado B, nós vamos 

respeitar, nós vamos respeitar, porque nós passamos quatro anos aí no Brasil e nós vimos o 

que aconteceu. Nós vamos respeitar qualquer manifestação, inclusive dos vereadores da 

oposição. Nós vamos respeitar, mas, agora, o que nós não podemos admitir é um maluco, um 

político, que não pratica o que prega, porque se ele praticasse o que pregasse, ele ia pagar os 

funcionários dele, que ele tem vários processos trabalhistas. Não é funcionário público, e nós, 

como vereadores, votando um projeto de lei que chegou aqui... Porque nós tínhamos duas 

opções, ou três: votar contra, a favor ou fazer abstenção do voto. Se chegasse um por cento 

aqui... O projeto chega pronto. O que o vereador, a vereadora ia fazer? O que o vereador... 

Votar favorável. Aí ele vem gritar pedindo aumento? Esse cidadão foi candidato a prefeito, 

passou vergonha nas urnas; foi candidato a deputado, passou vergonha nas urnas; apoiou um 

presidente que pregava o ódio, passou a vergonha de novo. Mas aqui na Casa de Leis de 

Indaiatuba, não. Aqui, se ele tivesse vindo aqui e vaiado a votação, nós teríamos que aceitar, 

porque aqui é um lugar de manifestação popular, mas atrapalhar uma votação, seja lá de quem 

for o projeto - pode ser da Ana, pode ser do Du, pode ser do vereador A, do vereador B -, eu 

não admito. E a próxima vez ele não vai sair daqui. Ele não vai sair daqui. Eu não vou pedir 

para a guarda, para a nossa gloriosa Guarda Municipal tirar ele para fora. Da próxima vez, ele 

vai sair daqui algemado e direto para a cadeia, ou ele ou seja lá quem for, por atrapalhar uma 

sessão ordinária. 

Queria pedir desculpa pelo desabafo. Muito obrigado a todos. Que Deus abençoe a vida de 

cada um. E declaro encerrada a 6ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. 

[Aplausos] 
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 [Encerra-se a Sessão às 19 horas e 47 minutos] 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


